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Rocío Nahle reconoce  
liderazgo de Sheinbaum 
ante los desafíos del país
El Gobierno de Veracruz y la Secretaría de la  
Defensa Nacional conmemoraron el 163 aniversario 
de la Batalla de Puebla, recordando la valentía del 
pueblo mexicano que, con apenas dos mil soldados 
al mando del general Ignacio Zaragoza, enfrentó y 
venció al poderoso ejército francés.

La Jefa del Ejecutivo, Rocío Nahle García,  

subrayó la trascendencia del momento que vive  
el país, al contar por primera vez con una mujer  
al frente, quien ha sabido enfrentar con firmeza 
los desafíos del contexto global y ha demostrado  
una lealtad incuestionable al pueblo que  
representa. “Desde Veracruz nos sentimos  
orgullosos y representados”. P.7A

Ejecutan a tres en 
Hueyapan de Ocampo

Anuncia Israel  
plan militar para  
“la conquista de Gaza”

Arquidiócesis no  
descarta que próximo 
Papa sea mexicano

Confirma Nahle daño  
patrimonial que dejó 
Cuitláhuac en Salud

América y Pachuca van por el  
campeonato de la Liga MX Femenil

La final del Clausura 2025 de la Liga MX Femenil quedó definida este lunes, luego del  
resultado del partido entre Pachuca y Rayadas en el Estadio Hidalgo, donde finalizaron las 
semifinales del torneo. 
El futbol femenil mexicano está a una semana de conocer al equipo campeón del  
primer semestre del 2025, y será la serie entre América y Pachuca la encargada de definir a 
las monarcas del certamen. P.1M

El gobierno de Israel anunció ayer una nueva  
campaña militar en la Franja de Gaza, que prevé la 
“conquista” del territorio palestino y que requerirá, 
según el ejército del Estado judío, el desplazamiento 
interno de la “mayoría” de sus habitantes. P.4B

Pedro Lira Vidal, señaló que sí hay posibilidad de que  
el nuevo papa sea de origen mexicano, destacando 
que lo importante no es la nacionalidad, sino que la 
persona que sea el sucesor de Pedro esté preparada 
para las problemáticas actuales. P.6B

La Auditoría Superior de la Federación (ASF)  
señaló un presunto daño patrimonial en la  
Secretaría de Salud de Veracruz por 200 millones 
durante la pasada administración de Cuitláhuac 
García Jiménez. P.5B

Tres personas fueron asesinadas a  
balazos la tarde del lunes en el municipio 
de Hueyapan de Ocampo, y sus cuerpos 
fueron hallados flotando en el río San 
Juan. Testigos locales informaron que se 
escucharon varias detonaciones de arma 
de fuego. P.1NR 



DIRECTORIO NORESTE

Julio C. Domínguez Canales
DIRECTOR GENERAL

Jaime Patiño Cienfuegos
ADMINISTRADOR GENERAL

Silvia Buis Gibb
DIRECTORA EDITORIAL

Dominique Domínguez Buis
DIRECTORA DE 

RELACIONES PÚBLICAS  
Y PUBLICIDAD

Judith González 
COORDINADORA DE 

EDICIÓN

Diana V. García Valencia
GERENTE ADMINISTRATIVO

Antonio Solís
COORDINADOR WEB

Francisco Rabia Hernández
FACTURACIÓN Y COBRANZA

Javier del Ángel Azuara
In Memoriam

PRENSA

CONSEJO EDITORIAL
Rossy Acuña Rendón  +

Enrique Fernández Ramírez
 Alfonso Girón González

Guillermina Ortega Vargas
José Paz Garrocho

Dulce María Rodríguez Villa
Adalberto Ruiz Mojica +

Ricardo Ruiz Ríos +
Luis M. Villegas Salgado

Rebeca Fernández Álvarez

CONSEJO DE  ADMINISTRACIÓN
Jaime Patiño 
Silvia Buis

Julio Domínguez
Verónica Patiño
Liliana Patiño

MIEMBROS DE LA SOCIEDAD  
INTERNACIONAL DE PRENSA

ASOCIACIÓN MEXICANA DE  
EDITORES DE PERIÓDICOS

La fuerza de la palabra escrita
CIRCULACIÓN CERTIFICADA POR:

Inmark, Informática  
y Marketing, SA

EDITOR RESPONSABLE
Silvia Buis Gibb

Certificado de Reserva de Derechos al 
Uso Exclusivo de Título

04-2017-013119013600-101
expedido el 25 de Enero de 2016 por la 
Dirección de Reservas de Derechos del 

Instituto Nacional del Derecho de Autor 
de la Secretaría de Educación Pública.
Certificado de Licitud de Título 14123 
y Certificado de licitud de Contenido 

11696, expedidos el 31 de Julio de 
2008 por la Comisión Calificadora de 

Publicaciones y Revistas Ilustradas de la 
Secretaría de Gobernación.  
Impreso y distribuido por  

Editorial Noreste S.A. de C.V.

OFICINAS GENERALES, 
TALLERES Y DISTRIBUCIÓN

Calle 16 de Oriente s/n,  
Col. Obrera, Poza Rica, Ver.  

C. P. 93260
CONMUTADOR Y FAX

782.824.94.44

E-MAIL.
noresteinformacionpozarica 

@gmail.com
publicidadnoreste@gmail.com

www.noreste.net Ciudad2 a
Martes 06.05.2025

Acciones contundentes para erradicar la alerta de violencia de género  

Adanely Rodríguez, 
aliada permanente 

de las mujeres

Jorge Alanís va por la verdadera 
transformación de Coatzintla

Autoridades militares encabezaron la 
Protesta de Bandera a jóvenes del SMN

REDACCIÓN NORESTE      
Poza Rica, Veracruz  

Adanely Rodríguez, 
candidata de Morena 
a la alcaldía de Poza 

Rica, aseguró que durante su 
administración se realizarán 
acciones contundentes para 
que las mujeres cuenten con 
un respaldo total en todas las 
áreas para que tengan una 
mejor calidad de vida.

En el eje de Ciudad 
Incluyente, fortalecerá 
programas sociales de 
atención integral para 
las mujeres, se brindará 
atención en materia de salud 
municipal, se buscará generar 
empleos con empresas, pero 
también se capacitarán para 
el autoempleo.

En prevención de 
violencia, se implementarán 

REDACCIÓN NORESTE     
Coatzintla, Veracruz   

Con un proyecto sólido 
y una visión clara 
de desarrollo, Jorge 

Alanís, candidato de Morena 
a la presidencia municipal de 
Coatzintla, ha reafirmado su 
compromiso de encabezar 
un gobierno cercano a la 
gente, basado en propuestas 
reales y en un profundo 
conocimiento de las 
necesidades del municipio.

Alanís tiene en sus 
propuestas ejes de gobierno 
diseñados para atender las 
principales demandas de la 
población, con el objetivo 
de construir el Coatzintla 
que por años los ciudadanos 
han anhelado, pero que 

ISAAC CARBALLO      
Coatzintla, Veracruz   

En una ceremonia 
solemne celebrada en las 
instalaciones del Séptimo 

Batallón de Infantería, 
autoridades municipales 
de Poza Rica y la región se 
dieron cita como invitados 
especiales del General de 
Brigada de Estado Mayor, 
José Antonio Maldonado 
Guevara, comandante de la 19 
Zona Militar, y del Teniente 
Coronel de Infantería, Sandro 
Oiga Palomar, Segundo 
Comandante y Jefe del Grupo 
de Comando del Batallón, 
para la ceremonia de protesta 
de bandera de los jóvenes 
conscriptos del Servicio 

programas de acercamiento 
y aproximación social para 
generar una sociedad segura 
para las mujeres y desde la 
concientización erradicar la 
alerta de violencia de género. 

“Como mujer, me 
comprometo a trabajar 
fuertemente para levantar la 
alerta de violencia de género 
y que Poza Rica sea un lugar 
seguro para todas; Juntas 
y juntos haremos un gran 
Gobierno” comentó Adanely 
Rodríguez.

En su caminar saludó 
a los vecinos de la colonia 
Francisco Sarabia y 
Petromex, quienes se 
sumaron al proyecto de 
la transformación que 
encabeza Adanely Rodríguez, 
asegurando que la llevarán a 
una victoria irreversible este 
primero de junio.

no ha llegado debido al 
incumplimiento de promesas 
de administraciones 
anteriores.

“Ya no es momento 

de discursos vacíos ni de 
simulaciones. Es momento 
de cumplirle a la gente, 
de gobernar escuchando 
y resolviendo. Vamos por 

un Coatzintla digno, con 
servicios públicos eficientes, 
caminos transitables, 
seguridad, oportunidades 
y justicia social”, señaló 
el candidato durante una 
intensa jornada dominical 
en comunidades. 

El aspirante morenista 
ha recorrido colonias, 
comunidades y zonas rurales 
del municipio, donde ha 
escuchado directamente 
las preocupaciones de 
la ciudadanía y ha dado 
a conocer su visión de 
una administración 
transparente, eficiente 
y, sobre todo, cercana al 
pueblo. “Coatzintla necesita 
un cambio verdadero, y ese 
cambio sólo es posible si el 
gobierno camina al lado de la 

gente”, sostuvo.
Entre los ejes rectores 

de su proyecto destacan 
el fortalecimiento de la 
infraestructura urbana, 
el acceso equitativo a los 
servicios básicos, el impulso 
a programas sociales, la 
seguridad ciudadana y 
el desarrollo económico 
sustentable.

Jorge Alanís enfatizó 
que su proyecto no sólo 
representa una opción 
electoral, sino una esperanza 
real para quienes han 
perdido la confianza en la 
política. “No llegamos a 
improvisar, llegamos con 
la convicción de servir y 
transformar. Con Morena y 
con el pueblo, vamos a hacer 
historia en Coatzintla” .

Militar Nacional de la clase 
2006 y remisos. 

Durante el acto, Jazmín 
Morales Burgos, una de las 
mujeres voluntarias del 
Servicio Militar Nacional, 
tomó la palabra para evocar un 
momento crucial en la historia 
de México. En su discurso, 
Morales Burgos citó la 
emblemática frase del General 
Ignacio Zaragoza: “Las armas 
nacionales se han cubierto  
de gloria”, recordando la 
victoria del 5 de mayo de 1862 
cerca de la ciudad de Puebla 
contra las fuerzas invasoras 
francesas. Esta referencia 
histórica sirvió para enaltecer 
el compromiso que los nuevos 
soldados estaban a punto de 
asumir.

La ceremonia de protesta de 
bandera congregó a los soldados 
del Servicio Militar Nacional, 
clase 2006, remisos y mujeres 
voluntarias, quienes, con 
fervor patrio, juraron lealtad a 
la nación. Este acto simbólico 
representa un compromiso 
fundamental con la defensa 
de la integridad territorial, la 
soberanía nacional y el respeto 
a los símbolos patrios.

El evento no solo fue un acto 
protocolario, sino también una 
oportunidad para fortalecer 
los lazos entre las autoridades 
militares y la comunidad civil 
de Poza Rica y la región, ya que 
la participación de los líderes 
municipales como invitados de 
honor resalta la colaboración y 
el respeto mutuo entre ambas 

instancias, reconociendo el 
papel fundamental del Ejército 
Mexicano en la seguridad y el 
desarrollo del país.

La protesta de bandera 
simboliza la formación 
cívico-militar de estos 
jóvenes, quienes a partir de 
este juramento adquieren 

una mayor responsabilidad 
con la patria. Las autoridades 
recomendaron que su 
compromiso de lealtad, sellado 
ante el lábaro patrio, los 
convierte en ciudadanos más 
conscientes de sus deberes y 
derechos, listos para contribuir 
al bienestar de la nación.



Recuerdan en acto cívico los hechos históricos de 1862

El Dr. Antonio Pacheco Espinosa presentó sus tres libros en Casa de Cultura. 
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Conmemoran Batalla 
de Puebla en Poza Rica

Promueven literatura y cultura en Poza Rica 

No se reportaron robos en escuelas 
durante el operativo "Escuela Segura"

REDACCIÓN NORESTE   
Poza Rica, Veracruz     

En el marco del 163° 
aniversario de la Batalla 
de Puebla, este 5 de mayo 

se llevó a cabo un acto cívico 
en la explanada del Palacio 
Municipal, como muestra 
de respeto y memoria a uno 
de los acontecimientos más 
significativos en la historia 
nacional. 

La jornada inició con 
el izamiento de la Bandera 
Nacional a toda asta, acto 
que marcó el inicio de la 
ceremonia cívica, en la que se 
recordó la victoria del ejército 
mexicano sobre las fuerzas 
francesas en 1862, al mando 
del General Ignacio Zaragoza. 

Durante el evento, 
se rindieron honores al 
lábaro patrio y se entonó 
el Himno Nacional 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz      

El director de Educación, 
Arturo Huidobro 
Cruz, informó que 

hasta el momento no se 
han reportado robos en 
los diferentes planteles 
educativos de la ciudad, 
gracias a la implementación 
del operativo "Escuela Segura".  
Esta iniciativa fue coordinada 
entre elementos de la Policía 
Municipal y la Policía Estatal, 
cuyo objetivo principal fue 
la vigilancia y protección de 
las instalaciones escolares 
durante el receso.

Huidobro Cruz destacó 
la efectividad de la estrategia 
implementada, que consistió 
en recorridos de vigilancia, 
puntos de control aleatorios 
y la atención oportuna a 
reportes ciudadanos. La 
presencia constante de las 
fuerzas de seguridad en 
las inmediaciones de las 
escuelas disuadió cualquier 
intento de actividad  
delictiva, garantizando la 
integridad de los bienes y la 
tranquilidad de la comunidad 
educativa.

El director también 
resaltó el regreso a clases 
de más de 42,000 alumnos 
en tiempo y forma tras el 
periodo vacacional. Este 
retorno masivo a las aulas se 
llevó a cabo sin contratiempos 
ni reportes de situaciones 
que pusieran en riesgo la 

REDACCIÓN NORESTE   
Poza Rica, Veracruz      

En la Casa de Cultura 
de Poza Rica se llevó 
a cabo la presentación 

Mexicano, en presencia de 
autoridades municipales, 
personal del Ayuntamiento, 
representantes de 
instituciones educativas y 
ciudadanía en general. 

En su mensaje, el 

presidente municipal 
Fernando Remes Garza 
resaltó la trascendencia 
de este episodio histórico, 
resaltando los valores de 
unidad, valentía y defensa de 
la soberanía nacional.

de tres obras literarias 
del Dr. Antonio Pacheco 
Espinosa: Poemario de 
Vuelta a Casa, El Presidente 
del Universo y El Montículo 
de Tierra. 

La actividad fue 
organizada por el 
Ayuntamiento de Poza 
Rica, a través de la 
Casa de Cultura, como 
parte de las acciones 
permanentes orientadas a 
la promoción de la lectura, 
el fortalecimiento del arte y 
la difusión del patrimonio 
literario de la región. 

Durante la jornada se 
compartieron fragmentos 
selectos de cada obra, 
acompañados de una 
reflexión en torno a sus 
contenidos y proceso 
de escritura. El evento, 
de entrada libre, estuvo 
dirigido al público en 
general, brindando un 
espacio de encuentro entre 
la creación literaria y el 
interés de las y los asistentes 
por la cultura.

seguridad de los estudiantes, 
lo que subraya el ambiente 
de seguridad en los entornos 
escolares de la ciudad.

Aseveró que la 
coordinación entre las 
autoridades educativas y las 
corporaciones policiacas 
ha sido fundamental para 
mantener la seguridad en 
las escuelas. El operativo 
"Escuela Segura" no solo evitó 
robos durante las vacaciones, 
sino que también contribuyó 
a generar un clima de 
confianza entre padres de 
familia, alumnos y personal 
docente, quienes saben 
que sus instituciones están 
protegidas. Destacó que 
estos resultados positivos 

son un aliciente para 
continuar fortaleciendo las 
estrategias de seguridad en 
los planteles educativos de la 
ciudad, y que la colaboración 
constante entre la Dirección 
de Educación y las fuerzas 

del orden seguirá siendo una 
prioridad para garantizar 
que los estudiantes puedan 
desarrollar sus actividades 
académicas en un ambiente 
seguro y propicio para el 
aprendizaje.



Tihuatlán4 a

Raúl Hernández Gallardo cerró el fin de semana con gran energía 

Javier Caro abanderado independiente y Erick Pérez del PT han realizado el trámite 

¡Tihuatlán quiere avanzar!
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ADRIÁN MENDOZA    
Tihuatlán, Veracruz

Este fin de semana 
el Candidato a 
la Presidencia 

municipal por Tihuatlán 
Raúl Hernández Gallardo 
cerró con gran energía y 
entusiasmo su recorrido 
desde Palo de Rosa hasta 
la comunidad de Quirasco 
escuchando a los tihuatecos 
y sumando voluntades.

"Cada paso que damos 
confirma lo que ya es 
un sentir general: ¡Este 
movimiento nadie lo 
detiene! y el 1° de junio 
Vamos a ganar y arrasar, 
pero sobre todo recuperar el 

ADRIÁN MENDOZA    
Tihuatlán, Veracruz

El consejero presidente 
del OPLE en 
Tihuatlán, Fernando 

Ramírez Juncal, dio 
a conocer que será el 
próximo 19 de mayo en 
punto de las 4 de la tarde 
en el distrito tres Tuxpan 
cuando se lleve a cabo 
el debate virtual, donde 
en el caso de Tihuatlán 
al momento solo dos 
candidatos a la presidencia 
municipal han confirmado 
su participación.

Destacó que, en lo que 

Recorrido con Fuerza 
y Compromiso

Dos candidatos han confirmado participar en debate 

rumbo de nuestro municipio, 
las y los tihuatecos quieren 
seguir avanzando y seguir 
construyendo un mejor 
Tihuatlán para todas y 
todos”, resaltó.

El abanderado de 
Movimiento Ciudadano, 
agradeció a todos por 
acudir a escuchar sus 
propuestas, mismas que 
serán compromisos con 
todos, gracias por compartir 
sus inquietudes y demostrar 
que cuando el pueblo se 
une, no hay obstáculo que 
nos detenga."Recordó que 
el domingo por la mañana 
se constató la fuerza y 
compromiso con una 
caminata multitudinaria, 

donde habitantes de 
cabecera, zona conurbada 
y las 84 comunidades 
demostraron su interés 
por el nuevo rumbo de 
Tihuatlán.Agregó que, este 
proyecto seguirá firme con 
recorridos y diálogo en 
todo el municipio, donde 
el objetivo no es solo llevar 
propuestas, sino escuchar y 
recopilar las necesidades de 
la gente del campo, amas de 
casa, obreros, estudiantes, 
personal de salud, entre 
otros sectores, quienes con 
su apoyo en el próximo 
proceso electoral, serán 
parte de la consolidación de 
un municipio más próspero, 
moderno y con desarrollo.

corresponde a Tihuatlán, 
quienes han realizado el 
trámite para participar en 
este ejercicio electoral, es 
el candidato independiente 
Javier Caro Rosas y Erick 
Pérez Álvarez del Partido 
del Trabajo, aunque hasta 
mañana se espera que los 
demás confirmen, a través 
de una solicitud ante el 
Órgano Público Local 
Electoral.

Ramírez Juncal expresó, 
el mismo 19 de mayo el 
debate virtual no solo 
será Tihuatlán, sino en el 
mismo distrito de Tuxpan 
se realizará lo mismo a las 

diez de la mañana, Cazones 
de Herrera en punto de 
las 12 horas y Tamiahua a 
las dos de la tarde, lugares 
donde también existen 
candidatos a la alcaldía que 
también han realizado el 
trámite correspondiente.

Recordó, en este tipo 
de debates se debe hacer la 
referencia a la ciudadanía 
que las temáticas sobre las 
que estarán debatiendo las 
candidatas y candidatos 
versarán sobre políticas 
y gobierno, cultura 
democrática, economía, 
empleo, seguridad, 
justicia, desarrollo social 

y sustentable, educación y 
cultura, servicios públicos, 
derechos humanos, 
atención a grupos en 
situación de vulnerabilidad, 
combate a la corrupción, 
respectivamente. 

 Concluyó, sin duda este 
tipo de ejercicio no solo 
demuestra la democracia y 
la participación, sino que 
la ciudadanía obtiene el 
beneficio de escuchar sobre 
las políticas y propuestas de 
los diferentes candidatos, 
lo que conlleva a evitar 
el abstencionismo en el 
próximo proceso electoral 
en junio de este año.



ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz

Hablar de Zita Loya, es 
sin duda de una mujer 
de lucha altruista, 

quien por muchos años ha 
sido parte fundamental en la 
ayuda de los más necesitados, 
de quienes se acercan para 
resolver alguna problemática, 
la cual al final es resuelta sin 
condiciones y compromisos.

Entrevistada al 
respecto, la candidata a la 
regiduría por Movimiento 
Ciudadano, manifestó que 
es de gran satisfacción seguir 
participando en la política, 
en este caso en un espacio 
donde también se pueden 
hacer muchas cosas, las cuales 
además de ser valiosas, son 
parte del nuevo rumbo para 
Tihuatlán.

Dijo que, la población 
de cabecera municipal, 
zona conurbada y las 84 
comunidades tiene la última 
palabra de elegir la mejor 
opción, aunque en Movimiento 
Ciudadano no hay duda 
de que existen las mejores 

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz

El director de Protección 
Civil, Ismael Callejas 
Guzmán dio a conocer 

que ante los días festivos 
del 1 al 5 de mayo y los que 
seguirán en este mes, la 
vigilancia es permanente 
con el objetivo de seguir 
manteniendo el clima 
de tranquilidad en el 
municipio.

Detalló que, la vigilancia 
continua en la zona de 
bañistas en el río Cazones a 
la altura de Zacate Colorado, 
zonas de afluencia como el 
Cristo Redentor, el parque 
Benito Juárez de cabecera 
municipal, aunado a los 
murales, donde la presencia 
de habitantes locales y 
foráneos es constante.

“Se trabaja para evitar 
contingencias mayores no 
solo en menores y adultos, 
sino con gran parte de la 
población, misma que tiene 
el beneficio de la seguridad 
por parte de Protección 
Civil, Bomberos, Policía 
Estatal, Municipal y la 
Guardia Nacional”, aseguró.

Callejas Guzmán externó 
que, este compromiso se 
viene cumpliendo desde 
las pasadas vacaciones de 
semana santa hasta la fecha, 
donde los días de descanso 
para maestros y alumnos del 
nivel básico ha sido frecuente 
y lo seguirá en otras fechas 
de este mes de mayo, de 
ahí la responsabilidad del 
resguardo total.

Finalmente comentó 
sobre el gran trabajo que 
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La ayuda para los más necesitados es permanente 

Se trabaja para mantener un clima de tranquilidad, 
sobre todo en días festivos 

Zita Loya mujer 
de lucha altruista 

Protección Civil en 
permanente vigilancia 

propuestas, principalmente de 
un candidato a la presidencia 
municipal con experiencia 
y compromisos que se 
cumplirán.

Recordó, cuando su esposo 
Gregorio Gómez Martínez fue 
alcalde de Tihuatlán, ella en el 
DIF Municipal, fueron cuatro 
años de transformar a las 
colonias y comunidades, pero 
a la vez se logró la mejora en la 
calidad de vida de las familias 
e infraestructura, aunado a la 
ayuda permanente de quien 
verdaderamente necesitaba.

“La confianza que se le 
otorgó a Raúl Hernández 
Gallardo, fue de suma 
importancia y parte 
fundamental para el 

desarrollo y modernidad, 
ya que cuando encabezo la 
siguiente administración, sin 
duda los proyectos y acciones 
avanzaron mucho más, es 
por ello que en este año nace 
el compromiso de seguir 
mejorando y encaminando 
hacia un nuevo rumbo a 
Tihuatlán con la decisión del 
pueblo, el cual seguramente ya 
eligió.

Agregó, su don de 
altruismo como mujer seguirá 
permanente en cualquiera 
de los espacios en que se 
encuentre, ya que su principal 
tarea y compromiso es servir, 
ayudar a los demás, donde la 
distinción, siglas o colores no 
tengan cabida.

se viene realizando en 
Protección Civil, cuyo 
personal está capacitado y 
con el equipo necesario para 

atender cualquier tipo de 
contingencia que se presente 
en cualquier parte del 
municipio.
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Ernesto Zedillo 
pertenece a una 
generación de 

administradores públicos 
que no dan espacios al 
diálogo y que desconocen 
el debate. Así lo muestra 
su evidente desesperación 
en los mensajes dirigidos 
a la Presidenta Claudia 
Sheinbaum.

Egocéntrico, autoritario, 
adicto a su voz, son 
incapaces de encontrar 
ideas diferentes a las suyas, 
y, cuando sucede, muestran 
enojo, reaccionan en lugar 
de responder y prefieren 
el denuesto a la discusión, 
no tienen argumentos para 
defender sus ideas, porque 
no tienen ideas.

Fue lo que sucedió en 
1968, con mandatarios, 
alejados de todo debate, 
acostumbrados sólo a 
mandar, chocó con ideas 
diferentes e impuso la 
fuerza sobre la razón, por 
no saber dialogar ocasionó 
una masacre, muriendo 
asesinados un número 
desconocido de estudiantes.

Por eso se muestra 
Zedillo cada vez más 
angustiado en sus puntos 
de vista. Desde que dejó 
la presidencia se fue de 
aviador a Union Pacific, 
luego a Procter & Gamble 
y a Alcoa. Ni siquiera tenía 
necesidad de establecer 
diálogo con nadie.

Estas empresas tenían 
un empleado obediente 
con mucha experiencia y 
vocación de siervo ante los 
mandatos de los poderosos. 
Hacía lo mismo cuando era 
presidente de México.

Para Zedillo quien no 
obedece es autoritario, la 
Presidencia de la República 
era un cargo de sumisión 
ante las órdenes de Estados 
Unidos, no es gratuito que 
haya habido mandatarios 
quienes trabajaron para 
la CIA. Y Zedillo acató 
órdenes de la Casa Blanca 
para dejarle su puesto a un 
empleado, de inteligencia 
corta, de una refresquera 
transnacional. Obedecer 
era lo correcto, humillarse 
la rutina diaria.

Cada vez es más notorio 
su incapacidad de debate 
para defender sus ideas 
por el simple hecho de que 
carece de ellas. Las acciones 
de Zedillo durante su 
mandato son indefendibles.

La exhibición pública de 

Apenas llevamos una 
semana de campañas 
electorales para 

renovar las 212 alcadías, 
que en una tan corta, puede 
parecer poco, pero mucho 
al mismo tiempo.

Ya hay, por ejemplo, un 
candidato asesinado, el de 
Coxquihui por Morena y 
candidato sustituto, en la 
persona de su hijo.

Pero en este lapso tan 
largo y tan corto a la vez, 
también se han manifestado 
las peores mañas de las 
autoridades locales que 
buscan la continuidad, sea 
un guiño de obediencia con 
su partido (Morena) o para 
impulsar a gente afín.

Al final, el objetivo es el 
poder por el poder mismo, 
nunca por el bien común.

Nerviosismo y 
desesperación de los actuales 
presidentes municipales 
por hacer ganar a su partido 
o candidatos afines, los 
ha llevado a cometer 
hechos que fácilmente son 

la vulnerabilidad de un ex 
presidente mexicano nunca 
había sido tan deprimente. 
Hasta el momento, desde 
2018, la 4T había respetado 
la investidura de quienes 
fueron Ejecutivos federales.

La historia lo tenía en el 
banquillo de los acusados y 
al regresar al tribunal de la 
historia la 4T lo colocó en el 
cadalso.

La Presidenta recordó las 
matanzas del acusado como 
parte del debate con el ex 
presidente, quien anunció 
la muerte de la democracia 
mexicana por darle a la 
población el derecho 
a escoger a sus jueces, 
ministros y magistrados.

El autoritarismo es una 
práctica de los conservadores 
y así lo enunció Claudia 
Sheinbaum en un mensaje a 
Zedillo, quien olvida que la 
Presidenta de México creció 
políticamente y brilló a 
través del debate, práctica 
que nunca realizó el ex 
presidente acostumbrado a 
acatar órdenes.

“Esto es solamente para 
que los jóvenes, de nuevo, 
conozcan el ambiente que 
se vivía en aquella época. 
Porque el debate hoy es el 
autoritarismo, así lo quiso 
poner la oposición”, señaló 
Sheinbaum.

Uno de los actos 
imperdonables y de lesa 
humanidad sucedió 
en Aguas Blancas en 
diciembre de 1995, donde 
17 integrantes de la 
Organización Campesina 
de la Sierra del Sur fueron 
asesinados, y otros 23 
heridos por judiciales 
y policías cuando se 
dirigían a protestar por la 
desaparición de uno de sus 
compañeros. Los delitos 
de lesa humanidad no 
prescriben.

En 1997 en Acteal, 
municipio de Chenalhó, 
Altos de Chiapas, “en el 
contexto del levantamiento 
zapatista en el que las 
desapariciones y homicidios 
eran la norma, el 22 de 
diciembre de 1997 un grupo 
paramilitar disparó armas 
de uso exclusivo del Ejército 
contra la organización ‘Las 
Abejas’ mientras el grupo 

sancionables como delitos 
electorales, que más allá de 
lo ilegal o inmoral que sean, 
puede costarles la elección.

Este es el caso del 
municipio de Alto Lucero, 
la tiera que viera nacer a la 
entrañable Paquita la del 
Barrio, que si viera lo que 
hacen, se vuelve a morir.

Ya hay molestias -y 
muchas- entre los alteños, 
manifestadas por ellos 
mismos.

De entrada, la esposa del 

de indígenas tzotziles se 
encontraba orando. La 
masacre se prolongó por 
más de 8 horas y dejó 45 
muertos”:

La masacre del 7 de junio 
de 1998 en el municipio de 
Ayutla de los Libres, en 
Guerrero, cuando en una 
escuela de El Charco, 10 
indígenas y un estudiante 
que acudieron para 
participar en una consulta 
popular, fueron asesinados 
por elementos del Ejército.

El 10 de junio de 1998, 
en El Bosque, en Chiapas, 
más de mil elementos del 
Ejército y de las fuerzas 
policíacas, acompañados 
por helicópteros y vehículos 
artillados, atacaron a tres 
comunidades, dejando un 
saldo de ocho pobladores 
muertos, 53 detenidos y 
decenas de casas saqueadas.

La anécdota del general 
Jesús Gutiérrez Rebollo 
es esencial en este debate, 
donde nunca antes se 
había mostrado la pobreza 
y fragilidad de un ex 
presidente de México.

candidato de la coalición 
Morena-Verde Roque 
Castillo Castillo, es la actual 
síndica.

Ellos habrían 
condicionado la entrega de 
fertilizantes, que habrían 
sido adquiridos con recursos 
públicos municipales, 
a cambio de que gente 
proveniente de municipios 
vecinos, como Juchique de 
Ferrer, Yecuatla, Tepetlán y 
Chiconquiaco, marcharan 
con Roque Castillo Castillo, 

Cuando el entonces 
presidente Zedillo nombró 
al general Jesús Gutiérrez 
Rebollo, el zar antidrogas, 
éste recabó información 
sobre la familia de la 
primera dama, Nilda 
Patricia Velasco, que 
mantenía relación directa 
con los hermanos Adán y 
Jesús, y Amezcua Contreras, 
quienes comercializaban 
metanfetamina.

Al recibir la noticia 
el entonces Presidente 
encarceló al general y 
detuvo a su familia, con 
sus hijos, algunos de ellos 
menores de edad para 
torturarlos.

Ahora, uno de los hijos 
del general César Gutiérrez 
Priego, entrega a los medios 
11 grabaciones asentadas 
en denuncias judiciales 
desde 1996. Las grabaciones 
tenían otras tres copias, 
una la guardó el Ejército, 
otra la PGR y otra más, la 
Presidencia de la República, 
todas desaparecidas, menos 
la del general Rebollo, que 
entregó las grabaciones a 

el día de la entrega, que 
además de los acarreados, los 
recursos del Ayuntamiento, 
no serían para los alteños, es 
decir, peculado.

Este deplorable acto, que 
fue registrado en video y 
difundido por ciudadanos, 
causó indignación entre la 
población, ya que aseguran 
que además de condicionar 
el voto, limitan el beneficio 
a otras personas que no 
simpatizan con su causa 
o que simplemente no 

su hermano y éste al hijo 
del general, quien a su 
vez entregó al periodista 
Manuel Pedrero para su 
difusión.

En este momento la 
difusión de los audios es 
un hecho, aunque no falta 
quienes aseguran que son 
falsos, los incondicionales 
de Zedillo se dieron a la 
tarea, como es su costumbre 
de realizar un nado 
sincronizado para negar 
que la voz que aparece en 
las grabaciones sea la de la 
esposa del ex presidente. 
Hay un expediente judicial 
que avala que la voz es de 
ella.

Pero hay mucho 
más que hablar de la 
administración de esta 
persona. El 31 de diciembre 
de 1994, destituyó a los 26 
ministros, envió al Senado 
terna con un total de 18 
personas, se escogieron 11, a 
las que impuso en ese lugar 
desechando a 15 ministros 
de manera definitiva y 
sustituyendo a todos los 
anteriores.

Para quienes ahora 
rechazaron, hasta con la 
vida la reforma al Poder 
judicial se le informa algo 
que no recuerdan, Zedillo 
no sólo sacrificó a los 
ministros sino que redujo 
el tiempo de gestión de 20 a 
15 años, algunos, como Olga 
Sánchez Cordero, duraron 
20 años.

El caso de la isla Berdeja 
no es un mito sino una 
realidad, este pedazo de 
tierra fue desaparecida 
oficialmente durante el 
sexenio de Zedillo, con dos 

pudieron asistir por tener 
alguna ptra cosa qué hacer..., 
trabajar, por ejemplo.

Varios ciudadanos 
manifestaron que están 
cansados y ofendidos de que 
en temporadas electorales 
se politice su libertad y se 
condicionen los servicios 
públicos a cambio del voto.

Sostienen que hacerlo, es 
querer decidir por ellos, por 
ejemplo, sería decidir con 
quién casarse o con quién 
no, qué estudiar o a qué 
dedicarse, imposiciones 
propias de políticos de los 
de antes, parafraseando al 
ínclito: “loj conservadores 
fifís”.

Este acto, que al final 
se convirtió en un acto de 
campaña, fue convocada 
por gente identificada 
con el diputado local y 
exalcalde Luis Vicente 
Aguilar Castillo “Chentín”, 
hijo del diriente estatal 
del PT y quien llegó a la 
diputación por el PT, pero 
que renunció a este partido 
para sumarse a Morena, a 
cambio de haber negociado 
la sindicatura para una 
persona cercana a él.

A pesar de todo, los 
alteños saben distinguir 
quién es quién.

Quiénes son originarios 
del municipio y quiénes no.

La exigencia para las 
autoridades municipales 

fines: ambos en beneficio de 
Estados Unidos, el primero 
ampliar la plataforma 
de aguas territoriales, ya 
que sin la isla el macizo 
continental de México 
reducía su propiedad 
de agua territoriales; la 
otra es que en ese sitio 
se encuentran grandes 
reservas de hidrocarburos y 
minerales.

De haberse encontrado, 
hubiera permitido a México 
desplazar hacia el norte 
el límite de sus aguas 
territoriales y reclamar la 
soberanía de cuatro de las 
cinco partes de una zona 
conocida como “Hoyo de 
Dona”

De acuerdo con un 
punto de acuerdo del 21 de 
octubre de 2008, firmado 
por el Senado para exigir 
al Ejecutivo que informara 
sobre la isla en el Golfo de 
México, latitud 22° 33' Norte 
y longitud 91° 22' Oeste, 
pero la administración de 
Calderón nunca respondió 
la petición.

Estas son algunas de las 
muestras de autoritarismo 
de Zedillo, de su vocación 
delictiva, de su obediencia 
a gobierno extranjero, de su 
traición a la patria y su gran 
ambición personal.

PEGA Y CORRE.- 
Morena se prepara para su 
Consejo Nacional, se llevará 
a cabo en el World Trade 
Center donde los temas 
más importantes serán 
erradicar el nepotismo en 
la elección de candidato y la 
administración. 

Esta es opinión personal 
del columnista

es que respeten a quienes 
se esfuerzan a diario por 
engrandecer a Alto Lucero.

Al final, a poco menos de 
un mes, ellos ya definieron 
por quién votarán.

Scarlett Serrano se 
perfila para encabezar la 
elección a magistrados 
en materia familiar del 
Tribunal Superior de 
Justicia de Veracruz. 

Desde el arranque de 
campaña, la joven abogada 
está logrando posicionarse 
como uno de los mejores 
perfiles para lograr llegar a 
ser magistrada en materia 
familiar, por su mensaje 
y una intensa agenda de 
trabajo que la ha tenido 
haciendo gira por todo el 
estado.

Siendo una de las 
aspirantes que siempre 
respaldó el proceso y la 
iniciativa al poder judicial, 
está demostrando con su 
participación, las ventajas 
de que la ciudadanía pueda 
elegir y conocer a los 
encargados de impartir 
justicia.

Scarlett está registrada 
en la boleta color Rosa, con 
el número 17.

Sin duda, la opción para 
la magistratura en materia 
familiar.

¡Qué barbaridad!
Esta es opinión personal 

del columnista
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Este miércoles por bajas temperaturas 

Rocío Nahle reconoce liderazgo 
de Claudia Sheinbaum ante los 

desafíos del país
Presidenta de la República realiza la Toma de Protesta de Bandera de la Clase 2006.

REDACCIÓN NORESTE 
Emiliano Zapata, Veracruz  

El Gobierno de Veracruz 
y la Secretaría de la 
Defensa Nacional 

conmemoraron el 163 
aniversario de la Batalla 
de Puebla, recordando 
la valentía del pueblo 
mexicano que, con apenas 
dos mil soldados al mando 
del general Ignacio Zaragoza, 
enfrentó y venció al poderoso 
ejército francés.

La Jefa del Ejecutivo, 
Rocío Nahle García, 
subrayó la trascendencia 
del momento que vive el 
país, al contar por primera 
vez con una mujer al frente, 
quien ha sabido enfrentar 
con firmeza los desafíos 
del contexto global y ha 
demostrado una lealtad 
incuestionable al pueblo que 
representa. “Desde Veracruz 
nos sentimos orgullosos y 
representados”.

Exhortó a las y los jóvenes 
conscriptos a conducirse con 
honor y compromiso, "que 
estos valores adoptados hoy 
los acompañen en su vida 
comunitaria y personal, y 
que su actuar refleje el amor 
a México y el respeto por sus 

instituciones”.
Durante la ceremonia, 

el comandante del Centro 
de Adiestramiento del 63° 

Batallón de Infantería, 
Rodrigo Guerrero Martínez, 
recordó que la histórica 
victoria en la heroica ciudad 

de Puebla consolidó los 
sentimientos e identidad de 
la nación mexicana, "aquel 
día se fortaleció el espíritu y 
el sentir de la nación ante la 
invasión extranjera”.

La presidenta de 
la República, Claudia 
Sheinbaum Pardo, encabezó 

LUGAR ACIERTOS GANADORES
PREMIO

INDIVIDUAL

1º
2º
3º
4º

5 Número naturales

4 Número naturales

2 Número naturales

3 Número naturales

TOTALES

4 14 17 20 24

2 9 13 17 21

1
210

3,404
24,730

$186,841.45
$839.06
$56.95
$10.00

LUGAR ACIERTOS QUINIELAS
PREMIO POR

QUINIELA SENCILLA

1º
2º
3º
4º
5º

14
13
12
11
10

TOTALES

------
2

47
456

2,842

BRENTFORD

BRIGHTON

WEST HAM

FRIBURGO

BRUJAS

GREMIO

CRUZEIRO

MAN. UNITED

NEWCASTLE

TOTTENHAM

LEVERKUSEN

ANDERLECHT

SANTOS

FLAMENGO

L-V-E-L-V-V-E-E-E-E-V-E-L-E

L-E-E-E-L-L-L

MONTERREY

LAS PALMAS

R. SOCIEDAD

CHELSEA

CAGLIARI

PARMA

BOLONIA

UN. BERLIN

MAINZ

LILLE

G.A. EAGLES

AROUCA

SAN JOSE

AGUILAS DOR

PUMAS

VALENCIA

ATH. BILBAO

LIVERPOOL

UDINESE

COMO

JUVENTUS

W. BREMEN

FRANKFURT

MARSELLA

AZ ALKMAAR

CASA PIA

PORTLAND

PEREIRA

------
$714,169.80
$26,591.42
$2,740.78
$502.58

LUGAR ACIERTOS QUINIELAS
PREMIO POR

QUINIELA SENCILLA

1º 7

TOTAL A REPARTIR

502 $6,310.90

4
371

6,453
42,794

$72,160.68
$733.72
$46.40
$10.00

LUGAR ACIERTOS GANADORES
PREMIO

INDIVIDUAL

1º
2º
3º
4º

5 Número naturales

4 Número naturales

2 Número naturales

3 Número naturales

TOTALES

Sorteos y concurso celebrados el lunes 5 de mayo de 2025

SORTEO NO. 11257

28,345 $804,201.85

3,347 $5’356,264.38

$3’168,071.80

SORTEO NO. 11258

49,622 $1’288,212.04

$10
PESOS

Resultados del concurso
No. 2279

BOLSA GARANTIZADA PRÓXIMO
CONCURSO

LOCAL EMPATE VISITA

LOCAL EMPATE VISITA

16.7 MILLONES

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

13

14

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

13

14

1

2

3

4

5

6

7

1

2

3

4

5

6

7

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14- - - - - - - - - - - - -

1 2 3 4 5 6 7- - - - - -

$15
PESOS

$5
PESOS

13,074 $951,589.56

11,585 $586,449.44

14,501

5 5 3 2 3

4 3 7 8 8

6 3 7 7 7

3 0 8 5 1

5 7 6 2 1

$4’289,211.28

9,051 $518,688.61

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

SORTEO NO. 34149

SORTEO NO. 34148

SORTEO NO. 34150

SORTEO NO. 34151

SORTEO NO. 34152

El nuevo adicional
de tu sorteo favorito

Sigue la transmisión en vivo de los sorteos a través de nuestro sitio www.loterianacional.gob.mx y en nuestras redes 
sociales oficiales:      loterianacional.electronicos,      @LN_electronicos y       Lotería Nacional Sorteos Electrónicos. Para 

mayor información, consulte el reverso de su boleto o volante. Si hubiera alguna diferencia entre los resultados 

publicados y los oficiales estos últimos prevalecerán. Si desea tener una agencia de Lotería Nacional comuníquese al 

5554820000 ext. 5400, 5402 y 5491 o contáctenos por correo electrónico en agencias@loterianacional.gob.mx. Solicitudes 

de información y atención al público a las extensiones de 5434 a la 5443.

4,762
GANADORES

$1’033,582.52
TOTAL A REPARTIR

MULTIPLICADOR
SÍ

MULTIPLICADOR
NO

MULTIPLICADOR
NO

18,340 $1’312,242.33

MULTIPLICADOR
NO

MULTIPLICADOR
NO

de manera virtual la Toma 
de Protesta de Bandera al 
personal del Servicio Militar 
Nacional clase 2006, remisos 
y mujeres voluntarias; en 
Veracruz participaron 412 
soldados y 12 mujeres.

Al acto cívico asistieron 
las presidentas de los 

poderes Legislativo y 
Judicial, mandos militares y 
civiles, así como integrantes 
de la Mesa de Coordinación 
para la Construcción de la 
Paz, quienes refrendaron el 
valor del deber, la unidad y 
la memoria histórica en el 
fortalecimiento de la nación.
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Comparte propuestas rumbo a la presidencia municipal 

Gonzalo Flores Castellanos 
continúa recorriendo 

comunidades de Papantla 

Tomás Zurita recorre Papantla en rumbo 
a la Magistratura de Circuito Mixto

Tecolutla, paraíso tropical 
entre manglares, playa y sabor

DELHY GALICIA    
Papantla, Veracruz    

En el marco de su 
campaña rumbo a la 
presidencia municipal 

de Papantla, el candidato 
de MORENA, Gonzalo 
Flores Castellanos, continúa 
visitando diversas localidades 
del municipio para presentar 
sus propuestas e invitar a 
la ciudadanía a sumarse al 
proyecto de transformación 
que encabeza.

Flores Castellanos visitó 
la comunidad de Cazuelas, 
donde fue recibido con 
calidez por habitantes de la 
zona. 

Durante el encuentro, 
sostuvo un diálogo cercano 
con las y los pobladores, 
escuchando sus inquietudes 
y compartiendo sus 
compromisos en materia de 
desarrollo social, servicios 
públicos y bienestar 
comunitario.

“Gracias por el 
recibimiento y por hacerme 

REDACCIÓN NORESTE 
Tecolutla, Veracruz   

Ubicado en la región 
del Totonacapan, 
Tecolutla es uno de 

los destinos más paradisíacos 
del norte de Veracruz, 
reconocido por sus paisajes, 
su vasta red de manglares y 
la tranquilidad de sus playas.

Ven y recorre sus 
senderos, navega por sus 
ríos, degusta su gastronomía 
a base de mariscos y vive de 
cerca su cultura. El malecón, 
la playa y el Museo Marino 
son algunos de los sitios que 
despertarán tus sentidos y te 
conectarán con el espíritu 
del lugar.

Las rutas guiadas en 

DELHY GALICIA    
Papantla, Veracruz    

Como parte del 
proceso electoral 
extraordinario 2024-

2025 para la elección de 
magistrados y magistradas 
de circuito, el candidato 
Tomás Zurita, aspirante 
al cargo de Magistrado 
de Circuito Mixto por el 
Distrito Judicial 01, realizó 
un recorrido por diversos 
puntos del municipio de 
Papantla.

Durante su visita, Zurita 
tuvo la oportunidad de 
dialogar con ciudadanos, 
abogados y representantes 
de diversos sectores sociales, 
a quienes presentó sus 

sentir en casa, en cada 
comunidad que visito 
confirmo que Papantla quiere 
seguir transformándose, con 
un gobierno cercano, honesto 
y comprometido con su 
gente”, expresó el candidato 
de MORENA.

Asimismo, agradeció de 
manera especial al agente 
municipal de Cazuelas, 

Marcelo García Santiago, por 
su respaldo y compromiso 
con este proyecto.

El aspirante morenista 
reiteró su llamado a la 
participación ciudadana de 
cara a la jornada electoral del 
próximo 1 de junio, “vamos 
juntas y juntos a seguir 
construyendo el futuro que 
Papantla merece”, enfatizó.

propuestas y el plan de 
trabajo que implementaría 
en caso de ser favorecido con 
el voto.

El candidato enfatizó 
su compromiso con una 
impartición de justicia 
imparcial, cercana a la 
gente y basada en principios 
de legalidad, equidad y 
eficiencia. 

Asimismo, destacó la 
importancia de fortalecer 
la confianza ciudadana en 
las instituciones judiciales, 
promoviendo procesos 
transparentes y un trato 
digno para todos los 
justiciables.

“Mi propuesta busca 
humanizar la justicia, hacerla 
más accesible y sensible a la 

realidad de quienes acuden a 
los tribunales. 

La imparcialidad y la 
preparación constante son 
ejes fundamentales de mi 
visión como magistrado”, 
señaló.

La visita forma parte de 
su agenda en el marco del 
actual proceso electoral, en 
el cual se renovarán diversas 
magistraturas de circuito en 
el estado. Tomás Zurita hizo 
un llamado al electorado 
del distrito judicial 01 
para participar de manera 
informada y consciente 
en la jornada electoral, 
subrayando que el acceso a 
una justicia justa y eficiente 
depende también de la 
participación ciudadana.

lancha por los manglares, 
el avistamiento de aves y 
las visitas a comunidades 
costeras permiten descubrir 
la biodiversidad de esta zona 
privilegiada del Golfo de 

México.
Su ecosistema brinda la 

posibilidad de observar de 
cerca especies como lagartos, 
garzas blancas, pelícanos, 
grullas, cormoranes, 

pericos, águilas, tlacuaches, 
mapaches, cangrejos azules 
y zopilotes, convirtiéndolo 
en un destino ideal para el 
ecoturismo.

Con el acompañamiento 

de turoperadores locales, 
puedes diseñar una ruta 
escalonada que incluya 
paseos, pesca recreativa, 
caminatas por la zona 
hotelera y momentos de 
convivencia con el folclor 
y la música que se viven en 
cada rincón.

Además, celebraciones 
como el Carnaval de 
Tecolutla, el Festival del Coco 

y la tradicional liberación de 
tortugas marinas refuerzan 
el sentido de identidad local.

Tecolutla cuenta con una 
amplia oferta de hospedaje, 
desde posadas familiares 
hasta hoteles frente al mar, 
así como con una cocina que 
fusiona recetas ancestrales 
con sazones contemporáneos, 
haciendo de cada visita una 
experiencia multisensorial.
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REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

El candidato de Morena a 
la presidencia municipal 
de Tuxpan, Daniel 

Cortina, continúa con un 
crecimiento exponencial en su 
campaña rumbo al 1 de junio, 
consolidándose como la opción 
con mayor respaldo popular. 

En su visita a la comunidad 
de La Mata, una localidad 
emblemática de pescadores, 
fue recibido por cientos de 
personas que le expresaron 
su total apoyo y le aseguraron 
que lo llevarán al triunfo en las 
próximas elecciones.

Durante el encuentro, 
Cortina reafirmó su 
compromiso con el sector 
pesquero tuxpeño, al anunciar 
la creación de la Dirección de 
Pesca. 

“No es posible que en un 
municipio con tanta tradición 
pesquera no exista una 
dependencia que atienda de 
manera directa a este sector 
tan importante. Vamos a poner 
en marcha esta dirección para 
que los pescadores tengan el 
respaldo institucional que 
merecen”, declaró ante un 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Este fin de semana, 
durante las 
festividades del 

Carnaval Tuxpan 2025, el 
candidato a la presidencia 
municipal Miguel Ángel 
Elizalde Maemar participó 
con entusiasmo en los 
eventos carnestolendos, 
compartiendo con la 
ciudadanía momentos de 
alegría, música y tradición.

Tanto el sábado como 
este domingo, Elizalde 
recorrió el carnaval como 
solo él sabe hacerlo: con 
cercanía, carisma y un 
firme compromiso con el 
pueblo tuxpeño. A través 
de su participación activa, 
reafirmó su convicción de 
que, a pesar de los desafíos 
que enfrenta el municipio, 
Tuxpan es tierra de gente 
resiliente, trabajadora y con 
un corazón que no se rinde.

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

La Original Banda El 
Limón de Salvador 
Lizárraga ofreció un 

emocionante concierto en 
el Carnaval Tuxpan 2025, 
ante una multitud reunida 
en el estadio Álvaro Lorenzo 
Fernández.

La audiencia disfrutó de un 
espectáculo de primer nivel, 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Este Lunes, continuamos 
con nuestro recorrido 
por diversas colonias y 

comunidades de Tuxpan, donde 
los ciudadanos nos siguen 
expresando su inconformidad 
ante un gobierno marcado 
por promesas incumplidas, 
inseguridad y la constante falta 
de agua.

La voz del pueblo 
es contundente y nos 
compromete aún más a 
construir una administración 
cercana, honesta y efectiva.

En nuestro gobierno, 
cada promesa será atendida 
en tiempo y forma. Nos 
comprometemos a gestionar 
los recursos públicos con 
responsabilidad, asegurando 
que se apliquen exactamente 
en lo que fueron etiquetados 
desde un inicio.

Martes 06 
Mayo.2025

Año 22,  Número 8666 
Tuxpan, Ver.                                                                                        

La Original Banda El Limón dio un asombroso concierto 
en el cuarto masivo del Carnaval Tuxpan 2025

¡Tuxpan merece un 
gobierno que cumpla 

y transforme!: Maemar

Miguel Elizalde participó 
con entusiasmo en los 

eventos carnestolendos 

En La Mata pescadores 
le brindan a Daniel 

Cortina todo el respaldo
Creará una dirección de pesca una vez que sea alcalde 

público entusiasta.
El abanderado morenista 

también se comprometió a 
mejorar la infraestructura 
deportiva en La Mata y en 
todas las comunidades de 
Tuxpan, convencido de que el 
deporte es clave para mantener 
activos y sanos a niños, jóvenes 
y adultos. 

En este sentido mencionó  
que hay presupuesto suficiente 
para transformar Tuxpan y que 

cada peso será invertido con 
honestidad y transparencia. 
“Aquí no venimos a servirnos 
del pueblo, venimos a servirle. 
El dinero del presupuesto se 
quedará con los tuxpeños y 
para los tuxpeños”, puntualizó 
Daniel Cortina.

Más tarde, el candidato 
recorrió Casa por Casa el 
fraccionamiento Petrópolis, 
demostrando una vez más que 
es un hombre de territorio y no 

de escritorio. 
En este sector, uno de los 

más afectados por la falta de 
agua potable, Daniel Cortina 
escuchó las demandas de los 
vecinos y se comprometió a 
resolver este grave problema. 

Las y los habitantes 
coincidieron en que Daniel 
Cortina representa la mejor 
opción para encabezar un 
gobierno cercano, sensible y 
eficiente.

con una de las agrupaciones 
más emblemáticas y queridas 
dentro del género regional 
mexicano.

Derecho de Antigüedad, 
Que me digan loco y Se me 
hizo vicio son solo algunos 
de los éxitos que resonaron 
en el lugar, al ser coreados 
por los miles de asistentes 
que vivieron uno de los 
momentos más destacados 
de esta festividad.

Daremos prioridad a las 
verdaderas problemáticas que 
por años han sido ignoradas, 

con el objetivo de detonar el 
desarrollo de Tuxpan como 
nunca antes se ha visto.

“El carnaval nos recuerda 
que Tuxpan es alegría, es 
unión, es fuerza. Y así como 
celebramos juntos, también 
vamos a construir juntos un 
mejor futuro para nuestra 
ciudad”, expresó el candidato.

Con este gesto de 
participación, Miguel Ángel 

Elizalde no solo celebra las 
tradiciones que nos unen, 
sino que también envía un 
claro mensaje de esperanza y 
compromiso con un Tuxpan 
donde los buenos tiempos no 
sean solo una fiesta, sino una 
realidad constante para todas y 
todos.
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Albañil
“Los albañiles son hombres 
que usan la cal y la arena,
el ruido de lo que cargan 
es pura plata que suena,
la de esta tierra bendita, 
la de la virgen morena”
Los Albañiles
autor: Juan Gallan

No podía haber 
amanecido más 
clarito el día. Las 

chachalacas desde la 
madrugada empezaron a 
escandalizar entre las ramas 
de los árboles, a veces me 
molestan porque no me 
dejan dormir a gusto, hay 
días en que se pone muy 
dura la friega y uno quiere 
descansar; las que si me 
gustan son las primaveras, 
me recuerdan mucho a 
mi abuelita, porque desde 
temprano se paraba a 
hacerle lonche a mi abuelo 
para que se fuera a trabajar 
y se ponía a cantar suavecito 
y bien entonada una canción 
de “Las Jilguerillas”, y en 
la tarde cuando ya estaba 
por regresar mi abuelo 
empezaba a calentar agua 
para hacer café en su ollita 
amarilla, a darle una pasada 
en el metate a la masa 
para hacerle unas tortillas 
calientitas y esponjadas o 
una salsa en el molcajete 
para acompañar lo que 
hubiera guisado para comer, 
siempre cantando, como las 
primaveras, al amanecer y al 
anochecer.

De mi abuelo aprendí 
esto de la albañilería, 
empecé acompañándolo pa’ 
dizque ayudarle a cargar el 
lonche, después le echaba 
agua a los ladrillos, se los 
iba pasando, a detener la 
manguera de nivel, a trazar 
una escuadra, a colocar la 
piedra buscándole la cara, a 
acomodar la arena, a hacer 
la mezcla y cuando me di 
cuenta ya estaba ayudándole 
a armar andamios y 
habilitar fierro, cuando iba 
a la escuela había cosas que 
me aburrían pero mi abuelo 
quería que aprendiera 
bien a leer, escribir y 
hacer cuentas, decía que 
aprendiera porque “siempre 
hace falta”, él apuradamente 
terminó la primaria pero 
todo lo que aprendió ahí le 
había servido de mucho, pa’ 
entender el oficio y pa’ que 
no le hicieran chapuza con 
las cuentas de su pago.

Yo le echaba ganas a la 
escuela, no quería que mi 
abuelo se pusiera triste si 
sacaba malas calificaciones, 
procuraba poner atención y 
hacer las tareas, las hacia en 
el salón para que al salir de la 
clase tuviera tiempo de pasar 
a ayudarle un rato. La verdad 
me gustaba estar más con él, 
en la obra, es ruda la chamba 
porque los materiales son 
pesados y el calor es a veces 
casi insoportable, hay que 
andar consiguiendo hielo 
para el agua o el refresco, 
los enviciados la cerveza; a 
mi abuelo eso de la cerveza 

en el trabajo no le gustaba 
porque hace que uno pierda 
la seriedad, contaba que 
en su juventud por andar 
tomando en la obra un día 
perdió el equilibrio en un 
andamio y la varilla de un 
castillo le abrió un surco en 
un costado, que si ha sido 
un poco más al centro lo 
atraviesa, mi mamá estaba 
chiquita cuando eso pasó y 
le dio mucho sentimiento 
pensar en lo que hubiera 
pasado mi abuela con una 
niña pequeñita y sin quien 
la ayudara, ellos habían 
venido huyendo de la leva de 
por allá arriba en la sierra y 
no tenían familia aquí, y allá 
pues ya quien sabe, desde 
entonces si se tomaba unas 
lo hacia en su casa o fuera 
del trabajo.

A él también fue su 
abuelo y sus tíos quienes le 
enseñaron el oficio, contaba 
que ellos habían sido una 
familia de albañiles en 
su pueblo y que habían 
construido casas, una iglesia 
y puentes abovedados a pura 
piedra pegada con cal y 
arena, que eso del cemento 
era algo que no se conocía 
en esos tiempos, decía que 
seguro esas obras iban a 
durar hasta la venida del 
señor, imaginaba que así 
como las pirámides que las 
andan estudiando también 

lo iban a hacer con sus  
obras y se iban a inventar 
historias sobre la gente 
que las hizo, se quedaba  

tantito callado y entonces 
soltaba la carcajada, ¡Sabrá 
Dios que imágenes pasaban 
por su cabeza que tanta 

risa le causaban! Por la  
mía pasaban muchas 
también.

Yo crecí así, entre arena, 
cemento, cal, madera, varilla, 
tabique, piedra, cinceles, 
martillos, escuadras, 
plomadas, nivel de gota y 
demás, reconozco materiales 
y herramientas con los ojos 
cerrados, seguí los consejos 
de mi abuelo, el decía que 
ser albañil era la gran cosa 
aunque no lo pareciera, 
que la construcción es 
algo que te enseña siempre 
todos los días, que la vida 
misma es como la obra, si 
te esfuerzas en un buen 
cimiento, el edificio va a 

estar sobre firme y entre 
más te prepares y trabajes 
harás que tu edificio no solo 
aguante, también quedará 
bonito y se destacará sobre 
otros pues en él se refleja 
nuestro trabajo, dedicación 
y todo nuestro ser, 

Un día un señor que 
fue a la escuela a donde 
estudiaba dijo que a los que 
tenían malas calificaciones 
los deberían mandar de 
albañiles por burros y para 
que aprendieran que pesa 
mas un bulto de cemento 
que una pluma y un papel, 
que si querían pasarse la 
vida como animales en la 
construcción; sentí tan feo 
que llegué muy triste con 
mi abuelo y le conté, me 
abracé a él y le pregunté que 
si somos animales, el me 
dijo: muchacho, si, somos 
animales y muy finos, ve 
nomás lo que somos capaces 
de hacer con nuestras 
manos, Dios nos dio este 
don para su servicio y el de 
nuestros semejantes, el tiene 
un don también pero cada 
uno es responsable de como 
lo usa, no dejes que te afecte, 
mejor ve por mas hielo para 
el agua.

Mi abuelo partió un 
día como hoy clarito y con 
muchas aves cantando, 
apenas un mes y medio 
después de que mi abuelita 
se fuera, yo he seguido 
caminando de lunes a 
sábado a la obra y hoy sobre 
todo porque vamos a poner 
una cruz bien bonita en 
lo alto que hicimos con 
varilla sobrante y madera 
de cimbra que pintamos de 
azul, las mujeres quedaron 
de ponerle harta flor de santa 
cruz y de mayo que cortaron 
ayer, se hicieron cadenas de 
papel de china y cintas de 
colores, 7 como las luces del 
arcoíris, todos colaboramos 
con algo, ¿a mí? pues me 
tocó la comida y la bebida, ya 
nomás por ser el arqui.
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GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

Con los 
c o r r e s p o n d i e n t e s 
honores a la bandera 

nacional, el Ayuntamiento 
Constitucional de Cazones 
conmemoró el CLXIII 
aniversario de la Batalla de 
Puebla, histórica fecha en la 
que el Ejército Mexicano se 
vistió de gloria al vencer al 
ejército francés el 5 de mayo 
de 1862.

Cada año, el Cinco de 
Mayo se recuerda la victoria 
de México sobre las fuerzas 
invasoras de Francia. Según 
los registros históricos, a 
finales de 1861, España, 
Reino Unido y Francia 
invadieron México, pero en 
un lapso de seis meses, los dos 
primeros países se retiraron, 
quedando únicamente el 
ejército francés en territorio 
nacional.

Durante el acto cívico, 
el presidente municipal 
Miguel Ángel Uribe Toral 

Cazones conmemora 
el 163 aniversario de la 

Batalla de Puebla

Beto Olvera muestra fuerza y 
convocatoria en caravana ciudadana

Protección Civil mantiene vigilancia en 
playas de Cazones durante el 5 de mayo

"La transformación empieza desde abajo": 
Quincho recorre el Barrio El Paraíso

GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

Con motivo del 5 de 
mayo y el descanso 
otorgado a muchos 

trabajadores, decenas de 
familias aprovecharon para 
visitar las playas de Cazones, 
como parte de un día de 
recreación y esparcimiento.

Ante esta afluencia 
turística, el director 

GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

El candidato de 
MORENA a 
la presidencia 

municipal de Cazones, 
Joaquín Gutiérrez Gómez 
“Quincho”, recorrió este 
lunes las calles del Barrio  
El Paraíso, donde fue 
recibido con entusiasmo 
por las familias, 
confirmando sus palabras 
que “la esperanza vive en 
cada mirada de las y los 
cazoneños”.

Durante su caminata, 
Quincho expresó que su 

GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

En una entusiasta 
caravana realizada este 
domingo, Humberto 

Olvera Torres, candidato de 
Movimiento Ciudadano, 
demostró su poder de 
convocatoria al reunir a 
simpatizantes y seguidores 
en un recorrido por las 
comunidades de Kilómetro 
25 y Kilómetro 31.

Durante el evento, 
mejor conocido como "Beto 
Olvera", expresó su emoción 
al ver cómo crece la llamada 

expresó que su gobierno 
honra con orgullo esta fecha 
tan importante, al recordar 
cómo el pueblo mexicano 
abrazó la unidad nacional 
para defender la soberanía 
ante la amenaza extranjera, 
superando las divisiones 
internas que existían en 
aquel tiempo.

Uribe Toral destacó 
que, gracias al valor y la 
determinación de mujeres 
y hombres con profundo 
amor a la patria, y bajo el 
liderazgo del general Ignacio 
Zaragoza, se logró una 
victoria memorable frente 
a un ejército que hasta ese 
momento era considerado 
invencible.

El Ayuntamiento de 
Cazones reafirmó así su 
compromiso con la historia, 
la identidad nacional y 
el fortalecimiento de los 
valores patrióticos entre la 
población, reconociendo el 
legado de quienes lucharon 
por un México libre y 
soberano.

“familia naranja” en cada 
rincón del municipio. “Es un 
sentimiento muy grande ver 
que cada día más personas se 
suman al verdadero cambio, 
ese que se construye con 
hechos y no con palabras”, 
manifestó.

El aspirante a la alcaldía 
aseguró que su proyecto 
político tiene como base 
la cercanía con la gente, el 
trabajo de territorio y el 
compromiso de encabezar 
un gobierno transparente 
y de puertas abiertas para 
todos los sectores de la 
población.

Acompañado de su equipo 
y de vecinos entusiastas, Beto 
Olvera recorrió las calles 
saludando a las familias, 
escuchando sus necesidades 
y reafirmando que su 
campaña está centrada en 
valores como la honestidad, 
el respeto y la esperanza.

Finalmente, con el lema 
“Prohibido Rendirse”, el 
candidato agradeció el 
respaldo recibido y reiteró 
que seguirá caminando 
con el corazón por delante, 
convencido de que el cambio 
verdadero está por llegar a 
Cazones.

municipal de Protección 
Civil, José Manuel Guerrero 
Domínguez, informó que 
se mantienen recorridos 
de vigilancia y prevención 
en los principales destinos 
de playa del municipio, 
como Chaparrales, Barra 
de Cazones, Playa Azul y La 
Boquilla, con el objetivo de 
salvaguardar la integridad de 
los visitantes.

Explicó que se cuenta 

proyecto se basa en una 
idea clara y contundente: 
“El poder solo tiene sentido 
cuando se pone al servicio 
del pueblo”. Aseguró que 
su compromiso es con la 
gente y no con intereses 
particulares.

“El pueblo es el motor 
de esta transformación”, 
declaró, al señalar que su 
campaña se distingue por 
caminar sin escoltas, sin 
despilfarros y sin miedo, 
porque —dijo— tiene la 
conciencia limpia y un 
compromiso firme con las 
causas sociales.

El candidato 

con personal capacitado 
que brinda atención 
inmediata ante cualquier 
incidente, además de 
emitir recomendaciones 
preventivas a las personas 
que acuden a disfrutar del 
mar y del sol.

Por su parte, Jorge Santiago 
Caro, enlace regional de 
Protección Civil del estado, 
señaló que estas acciones 
responden a las instrucciones 

morenista aseguró que 
en su movimiento no 
hay discursos aprendidos 
ni promesas vacías, 
sino trabajo cercano, 
lucha y dignidad. “La 
transformación no empieza 
en los escritorios, empieza 
desde abajo, con la gente 
del pueblo”, afirmó.

Finalmente, Quincho 
reiteró que seguirá 
recorriendo cada rincón 
del municipio para 
escuchar a la ciudadanía, 
con el objetivo de construir 
juntos un gobierno honesto, 
humano y verdaderamente 
popular.

de la gobernadora Rocío 
Nahle García, de mantener 
vigilancia constante en 
los centros turísticos de la 
región.

Finalmente, exhortaron 
a la ciudadanía a seguir 
las indicaciones de las 
autoridades y actuar con 
responsabilidad durante su 
estancia en las playas, para 
garantizar un ambiente 
seguro y sin contratiempos.
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AGENCIAS 
Jerusalén, NY y Londres

El gobierno de Israel 
anunció ayer una nueva 
campaña militar en la 

Franja de Gaza, que prevé 
la “conquista” del territorio 
palestino y que requerirá, 
según el ejército del Estado 
judío, el desplazamiento 
interno de la “mayoría” de 
sus habitantes. 

Esta ampliación de las 
operaciones militares, 
aprobada unánimemente 
por el gabinete de seguridad 
israelí, contempla “la 
conquista de la Franja de 
Gaza y el control de los 
territorios” tomados, según 
una fuente oficial replicada 
por las agencias de noticias 
y los principales medios de 
Estados Unidos.

De acuerdo con la versión 
no desmentida hasta esta 
madrugada por el gobierno 
del primer ministro, 
Benjamín Netanyahu, el 
plan “incluirá, entre otras 
cosas, la ocupación de la 
Franja, la retención de los 
territorios y el movimiento 
de la población gazatí  
hacia el sur”, además de 
un nuevo marco para la 
entrega de ayuda, pese a que 
el ejército ya ocupa parte 
de esa zona con la reciente 
apropiación de la ciudad de 
Rafah.

La nueva hoja de ruta 
aprobada deja atrás “el 
método de incursiones” que 
las tropas aplicaban antes 
del alto el fuego, que Israel 
rompió el 18 de marzo, para 
dar paso “a la ocupación 
y permanencia” en los 
territorios de la Franja. 

Horas antes de la 
reunión, el ejército anunció 
el domingo la movilización 
de decenas de miles de 
reservistas para intensificar 

AGENCIAS 
Estados Unidos

Hollywood abordó 
este lunes el anuncio 
del presidente para 

imponer aranceles a las 
películas producidas fuera 
de Estados Unidos, una idea 
que expertos de la industria 
consideran contraproducente.

"No tiene ningún sentido", 
dijo este lunes el abogado del 
espectáculo Jonathan Handel.

Caen acciones de 

AGENCIAS 
Ciudad de México 

Jorge Enrique Mújica, 
director editorial de la 
agencia Zenit, señaló que 

a pesar de que en un principio 
los cardenales adelantaron que 
la elección del nuevo papa sería 
breve, la opinión de la mayoría 
ha cambiado, previniendo que 
sea un cónclave que dure más 
que el promedio.

¿Por qué puede tardar el 
proceso?

"Había un promedio de un 

Anuncia Israel plan militar 
para “la conquista de Gaza”

Hollywood expresa consternación 
por aranceles de Trump 

Prevén cónclave largo para elección de nuevo papa

su ofensiva contra el 
movimiento islamista 
palestino Hamás, que 
gobierna en Gaza y que 
desencadenó el conflicto 
con el ataque que llevó a 
cabo en el sur de Israel el 7 
de octubre de 2023. 

“La operación incluye un 
ataque de gran envergadura” 
y “el desplazamiento de la 
mayoría de la población de la 
Franja de Gaza” fuera de las 
zonas de combate, declaró 
el general de brigada Effi 
Defrin, portavoz del ejército 
israelí. 

Prácticamente todos los 
habitantes de la Franja se 
han desplazado varias veces 
desde que empezó la guerra 
en el territorio, sometido 
a un bloqueo por parte de 
Israel desde el 2 de marzo 
pasado.

Según el gobierno de 
Netanyahu, el objetivo es 
“derrotar” a Hamás y “traer 
de vuelta a los rehenes” 
secuestrados en el ataque del 
7 de octubre de 2023.

El funcionario afirmó 
que Israel deja abierta “una 
ventana” de negociaciones 
para la liberación de los 
rehenes que siguen cautivos, 
hasta que termine la visita 
del presidente de Estados 
Unidos, Donald Trump, a 
Oriente Medio, prevista del 

13 al 16 de mayo.
La fuente dijo que 

Netanyahu “sigue apoyando” 
la idea de Trump de 
promover la migración 
voluntaria de gazatíes a 
países como Jordania y 
Egipto, algo a lo que estas 
naciones se oponen.

Israel retiró sus tropas 
de Gaza en 2005 después de 
una ocupación de décadas 
y luego impuso un bloqueo 
contra el territorio palestino 
junto con Egipto. 

Capturar y 
potencialmente ocupar 
el territorio nuevamente 
por un periodo indefinido 
no solo acabaría con las 
esperanzas de un Estado 
palestino, sino que también 
incrustaría a Israel dentro 
de una población que no lo 
acoge y plantearía preguntas 
sobre cómo el gobierno de 
Netanyahu , o su futuro 
sucesor, planea gobernar el 
territorio, especialmente 
en un momento en que 
está considerando cómo 
implementar la visión de 
Trump para tomar el control 
de Gaza.

Alerta de Guterres
Por separado, el secretario 

general de las Naciones 
Unidas, António Guterres, 
se declaró “alarmado” por el 
plan israelí.

Guterres “está alarmado 
por esas informaciones de 
planes israelíes para extender 
las operaciones terrestres 
y prolongar su presencia 
militar en Gaza. Eso va a 
conducir, inevitablemente, 
a un número incalculable 
de civiles muertos y a 
más destrucción de Gaza”, 
declaró Farhan Haq, uno de 
sus voceros, quien destacó 
que la Franja de Gaza es 
“parte integrante de un 
futuro Estado palestino”.

Por su parte, el gobierno 
británico rechazó la 
ampliación de la ofensiva 
militar de Israel en Gaza 
y dijo que el territorio 
palestino no debe ser 
afectado en la guerra contra 
Hamás.

“El Reino Unido no 
apoya la expansión de 
las operaciones militares 
de Israel en Gaza. La 
continuación de los 
combates no beneficia a 

nadie”, dijo un portavoz del 
ministerio de Exteriores.

“Instamos a todas 
las partes a que 
reanuden urgentemente 
las conversaciones, 
implementen íntegramente 
el acuerdo de alto el fuego 
y trabajen por una paz 
permanente. El territorio 
palestino no debe verse 
reducido en el curso de esta 
guerra”, afirmó la cancillería 
británica. 

¿Qué pasará con los 
rehenes?

Israel intensificó sus 
bombardeos y amplió las 
operaciones terrestres en 
Gaza desde que rompió una 
tregua y retomó la ofensiva 
el 18 de marzo.

El lunes 5 de mayo, 
la Defensa Civil de Gaza 
anunció la muerte de 19 
personas en ataques israelíes 
en el norte del territorio.

El Foro de las Familias 
de los rehenes capturados 

por Hamás el 7 de octubre 
de 2023 declaró que el plan 
anunciado "sacrifica a los 
rehenes".

"Esta mañana, el gobierno 
ha reconocido que escoge 
el territorio en lugar de los 
rehenes, al contrario de lo 
deseado por más del 70% de 
la población", señaló el Foro 
en un comunicado.

Los milicianos islamistas 
mantienen cautivos a 58 
rehenes, del total de 251 
secuestrados el 7 de octubre 
de 2023. El ataque de Hamás 
aquel día resultó en la muerte 
de mil 218 personas del lado 
israelí, en su mayoría civiles, 
según un recuento de AFP 
basado en datos oficiales.

La operación israelí 
de represalias mató desde 
entonces al menos a 52 mil 
567 personas en Gaza, en su 
mayoría civiles, de acuerdo 
con el Ministerio de Salud 
del territorio gobernado por 
Hamás.

una película igual que se 
compra una prenda de vestir o 
un automóvil", indicó.

Trump busca atraer 
producciones a EU

Las palabras de Trump 
llegan justo cuando Hollywood 
lucha por volver a sus días de 
gloria y dominio.

Los Angeles sigue siendo 
la capital del entretenimiento 
de Estados Unidos, pero el año 
pasado registró un mínimo 
histórico de días de rodaje.

La industria se vio 
severamente afectada por 
la pandemia y luego por las 
huelgas de guionistas y actores 
que en 2023 paralizaron casi 
por completo los rodajes.

En paralelo, muchas 
producciones han emigrado a 
otros estados, así como a otros 
países gracias a incentivos 
fiscales, ofertas económicas y 
razones creativas.

Este año, Netflix anunció 
en México una inversión 
de mil millones de dólares 

para desarrollar películas 
y programas de televisión 
durante cuatro años, por 
lo que la idea de atraer más 
producciones a Estados Unidos 
es bien vista por algunas voces 
de la industria.

"De hecho, estoy de acuerdo 
con el objetivo, así como 
creo que muchos ejecutivos 
del cine lo estarían", dijo un 
inversionista bajo anonimato 
a la publicación especializada 
Deadline.

"Es una locura cómo 
muchas producciones se han 
ido afuera debido a la falta 
de exenciones aquí. Pero 
obviamente lo que se necesita 
son exenciones, no aranceles. 
Los aranceles ahogarían lo que 
queda de negocio", opinó.

Esperan detalles para 
trabajar en objetivos comunes

Matthew D. Loeb, del 
sindicato IATSE, que agrupa 
unos 168 mil trabajadores 
detrás de cámaras de América 
del Norte, declaró en un 

comunicado que "Estados 
Unidos necesita una respuesta 
federal equilibrada para 
devolver los empleos de cine y 
televisión".

"Esperamos más 
información sobre el plan 
arancelario propuesto por 
la administración, pero 
seguimos firmes en nuestra 
convicción de que cualquier 
política comercial eventual 
no debe perjudicar a nuestros 
miembros canadienses, ni a la 
industria en general", agregó.

El Sindicato de Actores 
SAG-AFTRA dijo esperar 
"los detalles específicos" de la 
propuesta para "avanzar en el 
diálogo para lograr nuestros 
objetivos comunes". Más 
temprano, la Casa Blanca dijo 
que ninguna decisión ha sido 
tomada.

"La administración explora 
todas las opciones para llevar 
a cabo la orden del presidente 
Trump", dijo en un comunicado 
el vocero Kush Desai.

plataformas streaming
"Si una acrobacia implica 

que Tom Cruise suba la 
torre Eiffel, ¿qué se supone 
que hagamos? ¿Filmarla en 
la réplica de la torre Eiffel 
en Las Vegas? No tiene 
sentido", ejemplificó Handel 
quien recordó que películas 
taquilleras como Misión 
Imposible se ruedan en 
el extranjero por motivos 
artísticos.

En un mensaje en la red 
Truth Social, Trump pidió al 

Departamento de Comercio 
"comenzar de inmediato el 
proceso de instituir un arancel 
del 100 por ciento a cualquier 
película que llegue a nuestro 
país y que sea producida en el 
extranjero".

"Queremos películas 
hechas en Estados Unidos, ¡de 
nuevo!", agregó.

La respuesta no se hizo 
esperar. "Estamos en ello", 
respondió en redes sociales 
el secretario de Comercio 
Howard Lutnick.

Aunque la Casa Blanca no 
explicó cómo ejecutará este 
tipo de imposición fiscal a las 
producciones, muchas de las 
cuales son filmadas de forma 
digital y transferidas en línea 
o en unidades de memoria, 
el intercambio hizo caer las 
acciones de estudios como 
Netflix, Disney y Paramount.

"Se trata de propiedad 
intelectual", comentó Handel. 
"Puedes comprar una entrada 
al cine pero no puedes comprar 

día, máximo dos, era lo que 
estaba durando los últimos 
cónclaves desde 1850, el mayor 
ha sido de 4 días. Hoy los 
cardenales en sus declaraciones 
han pronosticado que va más 
para allá.

"El hecho de no conocerse 
hace más razonable que sea algo 
que se alargue por lo menos un 
poco más del promedio", dijo 
Enrique Mújica en entrevista 
para MILENIO Televisión con 
Carlos Zúñiga.

El director editorial de 
la agencia Zenit aclaró que a 

pesar de que los 133 cardenales 
ya se encuentran en la ciudad 
del Vaticano, algunos no se han 
reportado a las congregaciones 
generales para discutir sobre 
la elección, dificultando y 
retrasando más este proceso de 
selección.

"Hasta el día de hoy aunque 
ya están todos los cardenales 
que pueden votar, hay algunos 
de estos que no están yendo 
a estos encuentros, y al no ir 
pierden la oportunidad de 
conocerlos. 

"A no ser que ya se sientan 

muy seguros de su voto, lo 
cual también es complejo 
porque ¿cómo vas a votar por 
alguien que no has conocido y 
escuchado?", argumentó.

Fumata blanca, poco 
probable en primer día de 
votación

El padre Jorge Enrique 
explicó el proceso que se 
llevará a cabo para elegir al 
nuevo papa, detallando que en 
la primera votación que se dará 
el miércoles 7 de mayo por la 
mañana, es poco probable que 
se alcance el humo blanco.



HÉCTOR JUANZ 
Xalapa, Veracruz

La Auditoría Superior 
de la Federación (ASF) 
señaló un presunto daño 

patrimonial en la Secretaría 
de Salud de Veracruz por 200 
millones durante la pasada 
administración de Cuitláhuac 
García Jiménez.

Lo anterior fue dado a 
conocer por la gobernadora 
Rocío Nahle García, quien 
advirtió que no habrá 
encubrimientos.

“Nosotros tenemos que 
darle seguimiento a esto y 
si hay daño patrimonial, 
que es así, pues se tiene que 
llamar a cuentas a quien 
resulte responsable” dijo en 
entrevista.

Reiteró su total 
colaboración con la ASF, a 
quienes confió un trabajo 
eficiente: “Llegan, hacen una 
revisión y emiten primero 
unas observaciones, después, 
el funcionario tiene que 
solventar, después viene 
nuevamente el reporte, 
aquí ya había solventado 
supuestamente la del 2023”.

Rocío Nahle dijo también 
que falta por solventar el último 
año de la administración  
de su antecesor, el actual 
director de CENEGAS, 

REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruz 

La Secretaría de Salud 
del Gobierno del Estado 
informó que, durante 

la Primera Semana Nacional 
de Vacunación, fueron 
aplicadas 119 mil 679 dosis 
de 14 biológicos distintos, los 
cuales protegen contra 20 
enfermedades prevenibles.

Veracruz ocupó el quinto 
lugar nacional en número de 
vacunas aplicadas, al superar 
en 113.18 por ciento la meta 
programada, de acuerdo con 
datos del Centro Nacional 

REDACCIÓN NORESTE 
Soconusco, Veracruz 

Del 01 al 04 de mayo, el 
Centro Ceremonial 
La Salina, en el ejido 

Benito Juárez, fue sede 
del Festival Cultural de la 
Sal, celebración que rinde 
homenaje a la labor artesanal 
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Se llamará a cuentas

La ASF señaló un presunto daño patrimonial en la Secretaría de Salud de Veracruz por 200 millones durante 
la pasada administración de García Jiménez.

La inmunización continúa de manera permanente; acude a tu Unidad más cercana.

Además del ritual tradicional, hubo actividades deportivas,  
gastronómicas y artísticas.

Confirma Rocío Nahle daño 
patrimonial que dejó Cuitláhuac 

García en Salud de Veracruz

En la Semana Nacional de Vacunación, 
Veracruz aplicó más de 119 mil dosis

Festival Cultural de la Sal dignifica 
labor artesanal de Soconusco

Cuitláhuac García.
Cabe destacar que, detrás 

de las operaciones financieras 
en los servicios de salud 

de Veracruz estuvo Jorge 
Eduardo Sisniega Fernández, 

director administrativo de 
la dependencia y hombre de 

confianza del exgobernador 
Cuitláhuac García.

para la Salud de la Infancia y la 
Adolescencia.

Del 26 de abril al 03 de mayo, 
la jornada tuvo como propósito 
recuperar coberturas, cerrar 
brechas y acercar los servicios 
de vacunación a todas las 
regiones, especialmente a las 
comunidades más apartadas. 

Para ello, participaron 
más de 6 mil vacunadoras y 
vacunadores, desplegados en 
unidades médicas, escuelas, 
plazas públicas y localidades 
rurales, como parte de una 
operación logística que incluyó 
protocolos técnicos, cadenas 
de frío y acompañamiento 

comunitario. La estrategia 
fue respaldada por una red 
de promotores, brigadistas 
y enlaces comunitarios que 
colaboraron en la organización, 
difusión y atención directa, 
a fin de facilitar el acceso a 
los biológicos y contribuir a 
completar los esquemas, en 
particular entre niñas, niños, 
personas mayores y población 
con comorbilidades.

A nivel nacional, el 
sector salud federal reportó 
la aplicación de 2 millones 
211 mil 584 dosis, lo que 
representó un cumplimiento 
del 120 por ciento respecto a la 

meta estimada de 1.8 millones.
Aunque la jornada 

intensiva concluyó, las acciones 
de vacunación continúan 
de manera permanente en 
las unidades médicas, y la 
población puede acudir en 
cualquier momento.

Las vacunas disponibles 
protegen contra enfermedades 
como sarampión, rubéola, 
tétanos, hepatitis B, 
tuberculosis y poliomielitis; 
en caso de no contar con una 
Cartilla Nacional de Salud, el 
personal médico está facultado 
para entregarla conforme a la 
edad de la persona usuaria.

de extracción del mineral 
por generaciones.

Los festejos iniciaron con 
el ritual de cocimiento de la 
sal y el recorrido por el área 
sagrada para pedir permiso 
a los cuatro elementos, 
preservando la tradición que 
tiene su origen en la época 
prehispánica.

Las actividades 
incluyeron la Gran Cabalgata 
y la Carrera de la Sal, el paseo 
de carros alegóricos y el 
baile de coronación de los 
reyes del Festival, además 
de presentaciones musicales 
y dancísticas, con artistas 
locales como Jocelyn Baruch 
y Alfredo Vidal El Kiro.

Se instaló un Pabellón 
Cultural y una Muestra 
Gastronómica; y en la Casa 
de Cultura Cuauhtemoctzin, 
la concurrencia participó de 
un taller de canto. La jornada 
concluyó con la participación 
de Los Cojolites, quienes 
deleitaron piezas de son 
jarocho.
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La Secretaría de Economía presentó acciones para reforzar a las industrias del acero y textil, así como  
el establecimiento de precios de referencia a muebles, aparatos de alumbrado, juguetes, juegos y guitarras,  

artículos para recreo o deporte, papel y cartón
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Arquidiócesis no descarta que 
próximo Papa sea mexicano

Sheinbaum informa acciones para 
fortalecer la industria nacional y el 

bienestar de las familias mexicanas

REDACCIÓN NORESTE  
Ciudad de México   

Pedro Lira Vidal, 
coordinador de 
comunicación de la 

Arquidiócesis Primada 
de México, señaló que sí 
hay posibilidad de que el 
nuevo papa sea de origen 
mexicano, destacando 
que lo importante no es la 
nacionalidad, sino que la 
persona que sea el sucesor de 
Pedro esté preparada para las 
problemáticas actuales.

Perfil similar al de 
Francisco

"(Existe) la posibilidad de 
un papa mexicano, como la 
tienen todos los cardenales. 
Para el último cónclave fue 
sorpresa elegir a un papa 
latinoamericano, así obra el 
espíritu, siempre sorprende. 

"No neguemos que los 
tiempos que nos tocan son 
complicados, y la persona 
que sea elegida los tendrá que 
enfrentar, venga del oriente, 
del sur, de Latinoamérica o 
de Europa", dijo Pedro Lira.

El coordinador de 
comunicación de la 
Arquidiócesis consideró que 
se busca un perfil similar al 
del papa Francisco. 

REDACCIÓN NORESTE   
Ciudad de México   

El Gobierno de México, a 
través de las Secretarías 
de Economía, de 

Energía, y de Hacienda y 
Crédito Público, presentó las 
medidas para fortalecer a las 
industrias del acero y textil, 
el establecimiento de precios 
de referencia; así como la 
Estrategia para potenciar 
el crecimiento económico, 
el empleo e incrementar el 
contenido nacional en la 
producción de insumos y 
materiales en proyectos de 
inversión de la Comisión 
Federal de Electricidad 
(CFE), como parte del Plan 
México.

La Presidenta Claudia 
Sheinbaum Pardo puntualizó 
que estas medidas se 
dialogaron con los distintos 
sectores productivos del país 
para el fortalecimiento del 
Plan México, el cual tiene 
como objetivo impulsar 
la producción nacional y 
garantizar el bienestar de las 
mexicanas y mexicanos.

“Hay un trabajo 
permanente de todo el 
Gabinete, y particularmente 
el Gabinete Económico 
para fortalecer la economía 
nacional y que no solamente 
haya crecimiento, porque 
el crecimiento del PIB es 
una variable, a nosotros 
nos interesan las variables 
que tienen que ver con 
el bienestar de las y los 
mexicanos; que a veces no 
solo es el crecimiento, a veces 
ni siquiera en el crecimiento 
se refleja, sino una mejor 
condición y calidad de 
vida de las y los mexicanos, 
y particularmente el 
crecimiento del empleo bien 
remunerado”, aseguró en la 
conferencia matutina: “Las 
mañaneras del pueblo”.

El secretario de Economía, 
Marcelo Ebrard Casaubon, 
explicó que en la industria 
del acero se cancelaron 

"El último sucesor nos 
dejó un legado que responde 
bien a la situación de nuestra 
sociedad y es tener puentes, 

ser un hombre de comunión. 
Ha sido un hombre de Dios, 
el cristiano busca unir desde 
la diferencia, no uniformar 

en una idea".
Unidos en fe para elegir al 

sucesor
El religioso añadió que 

este proceso no se trata de 
una contienda política, 
a pesar de que existan 
diferentes opiniones dentro 

de la Iglesia y de los propios 
cardenales, lo que se busca es 
un acuerdo entre la mayoría 
para así elegir al nuevo 
sucesor del papa número 267 
de la historia.

"Como seres humanos 
siempre tendemos a tomar 
partido sobre nuestras 
propias ideas. Así como 
existe la sociedad diferentes 
opiniones sobre la realidad 
misma, en la Iglesia también 
existen estas opiniones 
polarizadas.

Al final lo que nos une es la 
fe en Cristo, es el que conduce 
y dirige. Los cardenales están 
para escuchar la voz del 
espíritu, y así elegir el sucesor 
de Pedro", agregó.

Al ser cuestionado sobre 
cómo se podría garantizar 
una elección limpia Pedro 
Lira pronunció:

"Es cierto que hemos 
tenido diferentes voces que 
han salido y han dicho (sic) 
su candidato. La elección la 
realizan los cardenales pero 
es el Espíritu Santo (el) que 
inspira a ellos a tomar esa 
decisión. 

"Más allá de la limpieza 
de la votación, creo que la 
seguridad nos la da la fe", 
mencionó.

y desincorporaron mil 
62 molinos de acero del 
Registro para Importadores 
de Productos Siderúrgicos 
por inconsistencias e 
irregularidades, con 
ello se evitará que las 
comercializadoras usen 
registros apócrifos para 
importar acero; se reducirá 
la evasión arancelaria y 
la triangulación; con el 
objetivo de que el acero que 
entre en México cuente con 
todos los requisitos de ley 
para garantizar un comercio 
justo  para los productores 
nacionales que incremente 
la competitividad.

En la industria textil, 
recordó que desde el 19 de 
diciembre de 2024 se impuso 
un arancel del 35 por ciento 
a 138 fracciones relativas a 
la confección  y del 15 por 
ciento a 17 fracciones textiles 
de países con los que no se 
tiene tratado comercial, 
con ello, durante el primer 
bimestre del 2025, el valor 
de las importaciones de 

estos productos disminuyó 
en 12 por ciento; además, se 
cancelaron ocho empresas 
que hacían uso ilegal del 
Programa de la industria 
manufacturera, maquiladora 
y de servicios de exportación 
(IMMEX), al simular  
procesos de manufactura y 
exportación, acumulando 
importaciones por 24 mil 
millones de pesos. En este 
contexto, por instrucción 
de la Presidenta, el próximo 
14 de mayo el Gobierno 
de México se reunirá con 
productores en México y 
las empresas que solicitan 
textiles al país; a la fecha hay 
200 empresas registradas y 
acuerdos por 38 millones de 
dólares (mdd).

Además, anunció la 
ampliación de precios de 
referencia a productos como 
los muebles y aparatos de 
alumbrado, que se publicará 
el 12 de mayo en el Diario 
Oficial de la Federación 
(DOF); a juguetes, juegos 
y guitarras (publicación 

en DOF: 25 de mayo); para 
artículos de recreo o deporte 
(DOF: 16 de junio de 2025) 
y para el papel y el cartón 
(DOF: 16 de julio). Asimismo, 
la campaña Hecho en 
México se pondrá en marcha 
en junio.

La secretaria de Energía, 
Luz Elena González Escobar, 
informó que para el 2030 
la meta es incrementar 
el contenido nacional 
de insumos y materiales 
que se requieren en los 
proyectos de inversión de 
la CFE particularmente en 
tres bloques: Generación, 
aumentando a un 35 por 
ciento el contenido nacional 
para dar paso a una mayor 
integración nacional, para 
ello ya se han establecido 
diálogos con tecnólogos en 
la materia; en Transmisión 
y Distribución el objetivo es 
llegar al 50 o 60 por ciento.

El secretario de Hacienda 
y Crédito Público, Edgar 
Amador Zamora, presentó 
la Estrategia para potenciar 

el crecimiento económico 
y el empleo que consiste 
en el incremento del 10 
por ciento en compras 
gubernamentales; la 
sustitución del 10 por 
ciento de importaciones 
manufactureras; y el estímulo 
directo a la demanda interna 
y el fortalecimiento de 
proveedores nacionales; lo 

que generará un impacto 
estimado de +0.7 puntos 
porcentuales al crecimiento 
anual del Producto Interno 
Bruto (PIB); 700 mil 
empleos adicionales cada 
año; aumento sostenido en 
la producción de vehículos; 
y consolidación del sector 
como motor de crecimiento 
e integración regional.
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Papantla conmemora con  
orgullo el 163 aniversario de 

la Batalla de Puebla

Mariano Romero avanza en busca 
de la presidencia municipal

Más comunidades respaldan a Gonzalo Flores

DELHY GALICIA  
Papantla, Veracruz   

Con profundo respeto 
y fervor patriótico, 
se llevó a cabo en 

Papantla el acto cívico y 
desfile conmemorativo 
por el 163 aniversario 
de la histórica Batalla de 
Puebla, una fecha que honra 
la valentía del ejército 
mexicano frente a las fuerzas 
francesas en 1862.

La jornada dio inicio 
frente al Palacio Municipal, 
donde el alcalde, Dr. 
Celestino Pino Guevara, 
junto con el cuerpo edilicio, 
autoridades educativas y 
alumnos, rindieron honores 
a la bandera nacional en una 
emotiva ceremonia cívica 
coordinada por el CECyTEV, 
plantel Papantla. 

Este acto reafirmó 
el compromiso de las 
instituciones educativas y 
del gobierno local con la 
promoción de los valores 
cívicos y el orgullo nacional.

Posteriormente, se 
desarrolló el tradicional 
desfile, en el que participaron 

DELHY GALICIA  
Papantla, Veracruz  

El candidato a la alcaldía 
de Movimiento 
Ciudadano, Mariano 

Romero González, sostuvo 
una rueda de prensa con los 
representantes de los medios 
de comunicación para 
informar sobre los avances 
que lleva en su campaña 
electoral con miras al 1 de 
junio, señalando que la gente 
de colonias y comunidades 
se suma al proyecto de 
Movimiento Naranja.

Dijo que busca que la 
situación cambie por el 
bien de los papantecos, hay 
muchas problemáticas que 
se irán subsanando, pero 
para lograr esto se requiere 
que la gente salga a votar el 
1 de junio y se dé el cambio 
que se necesita.

Externó que cuando 
fue presidente municipal 

DELHY GALICIA  
Papantla, Veracruz  

Una auténtica avalancha 
de papantecos se 
unen a la campaña del 

candidato del pueblo, Mtro. 
Gonzalo Flores Castellanos, 
para que sea el próximo alcalde 
de Papantla.

El abanderado por Morena 

con entusiasmo 26 planteles 
educativos, incluyendo 
escuelas primarias, 
secundarias, bachilleratos y 
universidades. 

Las distintas 
agrupaciones recorrieron 

las principales calles de la 
ciudad, acompañadas por 
autoridades municipales y 
cientos de ciudadanos que se 
dieron cita para presenciar la 
conmemoración.

La conmemoración del 5 

de mayo en Papantla refleja 
no solo el respeto por nuestra 
historia, sino también la 
unidad de la comunidad 
en torno a los símbolos que 
forjan nuestra identidad 
como nación.

realizó una extensa gira 
de encuentro ciudadano 
por las localidades de: 
Pahual, Guadalupe Victoria, 
Pajasco Limonar, Paso de 
Valencia y concluyó su 
recorrido en el Chote, con 
una gran concentración 
ciudadana.

En estas localidades, 
Gonzalo Flores dialogó 

con hombres y mujeres 
presentando su proyecto de 
gobierno y escuchando las 
peticiones de los ciudadanos, 
reiterando: "Aquí todos 
contamos; porque todos somos 
iguales".

Abordó temas como el 
fortalecimiento al campo, a la 
economía, crédito a mujeres 
emprendedoras, las vías de 
comunicación, el deporte, la 
educación, entre otros.

Sostuvo que la esencia 
de la 4T es servir al pueblo 
y hacer el bien. En respuesta 
los papantecos le reiteraron 
que votarán por él este 1 de 
junio.

¡Presidente, presidente!, y 
¡Se ve se siente, Gonzalo es el 
siguiente! Fueron voces que se 
repitieron constantemente y 
que dejan en claro quién es el 
candidato que los papantecos 
han elegido para dirigir los 
destinos del municipio.

se hizo obra pública en las 
comunidades y colonias, se 
apoyó a todos por igual por 
lo que confía en la gente y 
está seguro que van a salir a 
votar este 1 de junio.

Mariano Romero dijo 
que es importante la 
apertura de los medios 
de comunicación para  
difundir las acciones y 
actividades de las figuras 

públicas, “les pido a los 
medios de comunicación 
que hagan su trabajo y que 
informen de las actividades 
que vienen desempeñando, 
para que la ciudadanía 

conozca de las propuestas 
de los candidatos, de 
buena manera, con ética, 
responsable  e imparcial”, 
agregó.

Refirió que habrá de 
continuar con sus recorridos 
por todo el municipio, 

llevando sus propuestas a 
todos los rincones, somos 
cinco candidatos, cuatro 
hombres y una mujer, denle 
cobertura a todos para que 
la ciudadanía tome la mejor 
opción y salga a votar este 1 
de junio.



Definen sede y horario 
del Cruz Azul vs 
Vancouver por la 
Concachampions
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En el clausura 2025

AGENCIAS  
Ciudad de México      

Fernando Ortiz deja de ser DT 
de Santos tras el Clausura 2025

La final del Clausura 2025 de la Liga MX Femenil 
quedó definida este lunes, luego del resultado 
del partido entre Pachuca y Rayadas en el 

Estadio Hidalgo, donde finalizaron las semifinales del 
torneo. 

El futbol femenil mexicano está a una semana de 
conocer al equipo campeón del primer semestre del 2025, 
y será la serie entre América y Pachuca la encargada de 
definir a las monarcas del certamen.

¿Cómo quedaron las semifinales de la Liga MX 
Femenil?

IDA
Chivas 2-2 América 
Rayadas 1-0 Pachuca
VUELTA
América 2-0 Chivas
Pachuca 4-1 Rayadas
¿Cómo llegaron América y Pachuca a la final de la Liga 

MX Femenil?
América eliminó a Juárez en su serie de cuartos de 

final, la cual se le complicó en la ida con una empate 2-2, 

pero resolvió todo en la vuelta con un aplastante 4-0 sobre 
las fronterizas en la Ciudad de México. 

En las semifinales, dio cuenta de Chivas en la serie de 
Clásico Nacional y nuevamente resolvió todo en casa. En 
la ida, disputada en el Estadio Akron, el marcador culminó 
2-2, pero en el Estadio de la Ciudad de los Deportes derrotó 
a la rojiblancas 2-0.

Por su parte, Pachuca dio cuenta de Atlas en los cuartos 
de final con un global de 5-2 que finiquitó con una goleada 
a su favor en el Estadio Hidalgo.

Las Tuzas sellaron su pase a la final del torneo a costa 
de Rayadas de Monterrey, luego de vencerlas con un 4-1 
contundente en la vuelta de las semifinales, dejando atrás 
la derrota de 1-0 en el Estadio BBVA. 

¿Cuándo será la final del Clausura 2025 de la Liga MX 
Femenil?

La serie final por el título del Clausura 2025 de la 
Liga MX comenzará este viernes 9 de mayo, en el Estadio 
Hidalgo y la vuelta será en el Estadio de la Ciudad de los 
Deportes, casa de las Águilas, donde el campeón levantará 
el trofeo el próximo lunes 12 de mayo.

AGENCIAS 
Ciudad de México    

Hace una semana 
se definió la final 
de la Concacaf 

Champions Cup, donde el 
Cruz Azul enfrentará al 
Vancouver Whitecaps de la 
Major League Soccer, pero 
fue hasta este lunes que se 
confirmó el horario y la sede 
de este encuentro.

De momento solo se 
conocía la fecha de la final 
de la Concachampions, 
aunque el equipo de la 
MLS había compartido 
en sus redes que sería 
en Ciudad Universitaria 
donde se celebraría este 
enfrentamiento, aunque no 
había confirmación oficial.

¿Dónde será la final de la 
Concacaf Champions Cup?

Fue este lunes cuando 
se informó que la sede 
de la final de la Copa de 
Campeones de la Concacaf 
será en la actual casa del Cruz 
Azul, el Estadio Olímpico 
Universitario el próximo 
domingo 1 de junio, siendo 
este lugar donde La Máquina 
de Vicente Sánchez buscará 

AGENCIAS 
Ciudad de México 

Santos Laguna tomó la 
decisión de que Fernando 
Ortiz no continúe al frente 

del equipo, luego de algunas 
diferencias que hubo entre 
ambas partes que tienen que ver 
con el desempeño en el Torneo 
Clausura 2025.

Después de sostener 
algunas reuniones y no 
quedar conformes ambas 
partes, el club lagunero tomó 
la decisión de darle gracias al 
estratega argentino, por lo que 
desde ahora Santos se avoca 
a encontrar un sustituto para 
tratar de asuma el cargo tan 
pronto como sea posible.

Se hizo un análisis y la 
decisión de la directiva se basó 
en dos puntos relevantes para 
el rompimiento, uno fue que 
el cuerpo técnico no asumió 
la responsabilidad en un mal 
torneo de 7 puntos, lo que puso 

América y 
Pachuca por el 

campeonato de la 
Liga MX Femenil

coronarse y ser el mejor club 
de esta Confederación.

Esta decisión se tomó 
basado en el reglamento 
del torneo gracias a que el 
cuadro de La Noria tuvo la 
mejor clasificación, pues 
conclyó con 12 puntos, 
mientras que su rival llegó a 
10 unidades.

¿A qué hora será el 
partido Cruz Azul vs 
Vancouver?

La final de la 
Concachampions entre los 
Celestes y el Whitecaps se 
jugará a las 19:00 horas del 
centro de México en Ciudad 
Universitaria, por lo que 
La Máquina contará con el 
apoyo de su afición.

¿Qué ganará el campeón 
de la Concacaf Champions 
Cup?

El equipo que levante 
el título de la Copa de 
Campeones de la Concacaf 
estará clasificando a la Copa 
Intercontinental de la FIFA 
de este 2025, también se 
estará llevando el boleto 
al Mundial de Clubes de 
2029, el cual será la segunda 
edición de este torneo 
ampliado a 32 equipos.

la situación muy complicada 
y difícil en desarrollo de los 
demás temas y ese hecho fue 
tema relevante.

Por otro lado, el Tano lo 

dejó claro anteriormente, que 
en Orlegi se ha construido 
de adentro para afuera y a 
diferencia de ello su visión ha 
sido opuesta, por lo que al existir 

diferencias se optó por dar por 
terminada la relación laboral.

Cierto es que Fernando 
Ortiz esperaba inversión 
importante para mantenerse 

en el cargo, pero ese tema 
apenas estaba comenzando a 
trabajarse.

Con Ortiz, el conjunto 
lagunero solo pudo lograr 
7 puntos, producto de dos 
victorias y un empate, así que 
el equipo fue último lugar por 
segundo torneo consecutivo. En 
esos 17 partidos del Clausura 
2025 sus únicos triunfos fueron 
ante León y Atlas, además de un 
empate y 14 derrotas.

Este Clausura 2025 ha  
sido el peor registrado en la 
historia de Santos en torneos 
cortos, pues jamás había 
terminado un torneo con 
puntaje de un dígito. Esto ha 
sido parte de una racha negativa 
que inició tras la salida de 
Guillermo Almada a finales de 

2021. Desde entonces, Santos 
Laguna ha visto desfilar a varios 
estrategas que no pudieron 
con la encomienda, como 
en 2022 con el regreso del 
portugués Pedro Caixinha, con 
quien habían conquistado el 
Clausura 2015, pero duró poco 
en su segunda etapa. Luego fue 
Eduardo Fentanes, con quien 
se tuvieron detalles buenos, 
pero luego de caer en un bache, 
la directiva lo relevó con el 
uruguayo Pablo Repetto, quien 
pasó de noche al igual que 
Ignacio Ambriz.

Ahora, la pregunta es 
quién llegará a tomar la gran 
responsabilidad de tomar las 
riendas de un equipo obligado a 
resurgir de las cenizas antes de 
que inicie la pretemporada.
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Santos Café del 
Centro a la gran final 

Dura pelea por el liderato en la 
master especial de veteranos 

Las Águilas del Conalep ganan
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EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

Dentro de la categoría 
master especial de 
la liga municipal 

de fútbol de veteranos de 
Poza Rica, dos planteles 
mantienen la lucha por 
el liderato de este torneo 
contando con un total de 
18 puntos y ubicándose 
en el primer y segundo  
lugar, siendo los cuadros 
del Súper Star 5 de Mayo y 
Totoplan OPG quienes se 
mantienen con una gran 
temporada.

En el tercer lugar de 
ese certamen se encuentra 
la escuadra de Rev Tamps 
con 16 puntos al igual que 
los equipos que ocupan los 
lugares, cuarto y quinto 
de la tabla los cuales son 
Gaviotas y Caciques Vitega, 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

En excelente 
compromiso dentro de 
la categoría master de 

la liga municipal de fútbol 
de veteranos de Poza Rica, 
el conjunto de las Águilas 
del Conalep hace valer su 
condición de local y se llevan 
la victoria 6-4 ante el Atlético 
Tepeyac.

EDWIN GONZÁLEZ 
Papantla, Veracruz 

Los integrantes de 
equipo Santos Cafe 
del Centro lograron 

el objetivo dentro de las 
semifinales del torneo 
Master oro de la liga de 
fútbol de veteranos de 

Papantla al dejar en el 
camino a la escuadra de 
Veracruz global de 5-2.

Los Santos se impusieron 
en el partido de “ida” por la 
mínima ante un Veracruz 
que jugaría bien el partido 
pero que no encontraría el 
gol de la igualada en este 
primer compromiso de la 

semifinal, dejando en el aire 
el boleto a la gran final con 
este marcador, mismo que se 
definiría en el compromiso 
de “vuelta” en esta liga 
deportiva.

Para este segundo 
encuentro, ambos equipos 
saltaron al terreno de juego 
para encarar con sus mejores 

elementos este definitivo 
duelo, siendo el campo Ángel 
“Tata” Grassi la sede para 
el mismo, logrando sacar 
su mejor juego colectivo el 
equipo de Veracruz en este 
primer tiempo para llevarse 
una ventaja de 2-0 y darle la 
vuelta al global 2-1 a su favor, 
sin embargo en el segundo 

tiempo aparecería la figura 
de Ezequiel “Cheque” Marín 
para empatar las cosas 2-2 
en el global y enviar la 
definición del boleto a la 
final a los tiempos extras.

Dentro de los tiempos 
extras, el cuadro de Veracruz 
se cayó totalmente dejando 
la puerta abierta a sus 

rivales quienes se hicieron 
presentes en el marcador con 
dos goles más de Ezequiel 
Marín y uno de Felipe 
Cervantes, definiendo esta 
eliminatoria y llevándose el 
boleto a la gran final en esta 
categoría del fútbol mayor 
de Papantla con marcador 
global de 5-2.

con 15 puntos está ubicado 
en el sexto peldaño el 
equipo de Champions 
Amigos de Beto, mientras 
que en el séptimo está 
el plantel de los Novatos  
de la Revolución con 13 
unidades y octavo lugar  

con 12 puntos al igual 
que en el noveno, se 
mantienen los equipos de 
Argentinos JR y los Amigos 
de Coatzintla, cerrando 
este top ten el equipo de 
los Tecos Quirasco con 9 
unidades.

Encuentro en el que se 
tuvo una gran cantidad de 
goles por parte de ambos 
equipos, jugando un duelo 
muy abierto en todo 
momento, con un ataque 
que rápidamente buscaría 
hacerse presente en el 
marcador, sin embargo, las 
anotaciones llegarían ya 
avanzado el primer tiempo 
tras acomodarse bien los 
jugadores en sus respectivas 

posiciones.
Las Águilas del Conalep 

se llevaron el triunfo con las 
anotaciones de los jugadores 
Luis Morales, Emilio 
Vázquez, Carlos Rodríguez, 
Domingo Mendoza, Custodio 
Hernández y uno más de Eddy 
Lorenzo, descontando por el 
equipo del Atlético Tepeyac, 
Salvador Bonilla con dos 
goles y un gol de Andrés Ortiz 
y del jugador Iván Pérez.



Artistas internacionales desfilaron dentro de la gala con espectaculares vestimentas 

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Shakira es sin lugar 
a dudas una de las 
artistas latinas más 

importantes e influyentes 
de los últimos años, su 
presencia en grandes 
eventos, como la final de 
un mundial o el show del 
medio tiempo del super 
bowl son una prueba de 
esto.

Pero también la 
cafetalera ha sabido 
convertirse en un icono 
del glamour y la moda, es 
por esto que su presencia 
en Met Gala 2025 era 
algo que causaba mucha 
expectativa y aquí te 
decimos cual fue su look 
con el que sorprendió a 
los asistentes y al público 
en general.

Así fue el look de 
Shakira en Met Gala 2025

La cantante 
colombiana utilizó el 
color rosa como la base 
total del glamoroso look 
que portó esta tarde-
noche, una pieza del 
diseñador

Prabal Gurung que 
dejaba lucir la figura de la 
cantante con dos adornos 
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Shakira brilla en 
la Met Gala 2025 

símbolo de creatividad, 
pero también de rebeldía 
cultural, una expresión 
de poder, autenticidad y 
orgullo identitario.

La muestra se 
organiza en 12 secciones 
temáticas que abordan 
distintos aspectos del 
dandismo, como la 
propiedad, la presencia, 
la distinción, el disfraz, 
la libertad, el respeto, la 
herencia, la belleza y el 
cosmopolitismo. Estas 
secciones combinan moda 
histórica y contemporánea 
con obras de arte, retratos, 
fotografías y objetos 
simbólicos.

Dress code: “Tailored 
for You”

El código de 
vestimenta elegido es 
“Tailored for You”, una 
referencia directa al 
enfoque en la sastrería y 
la estética masculina de la 
exposición.

De acuerdo con el 
Museo Metropolitano, esta 
consigna busca orientar 
sin limitar, invitando a 
los asistentes a expresar su 
estilo individual mediante 
prendas estructuradas 
y elementos de sastrería 
personalizados.

en color dorado que seguían 
su silueta. 

Así mismo, una 
larguísima cola del mismo 
color que llenaba de vida 
por dónde caminaba la 
cafetalera. 

Hablando de accesorios, 
pudimos notar unos 

guantes con transparencias 
y muñequeras de color a 
juego con el vestido y una 
gargantilla con una enorme 
piedra que lucía más gracias 
al cabello suelto de la 
cantante que caía sobre sus 
hombros. 

¿De qué trata la Met Gala 

2025?
La temática del Met Gala 

2025 es “Superfine: Tailoring 
Black Style”, basada en el 
libro Slaves to Fashion: Black 
Dandyism and the Styling of 
Black Diasporic Identity de 
Monica L. Miller.

La exposición se centra 

en el dandy negro, una 
figura histórica que utilizó 
la moda como una forma 
de reconstruir la identidad 
desafiando las normar 
establecidas en un contexto 
de exclusión y marginación 
en el siglo XVIII

Un personaje que es un 
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Fiscalía de NL descarta maltrato en hija de 
Lupita TikTok; sería problema congénito

¡Bad Bunny anuncia 
su regreso a México!

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Bad Bunny regresará a 
la Ciudad de México 
luego de tres años de 

ausencia, aunque ahora con 
su nuevo disco, 'Debí tirar 
más fotos'.

La última vez que Bad 
Bunny dio un concierto 
en la Ciudad de México lo 
hizo en el Estadio Azteca, 
en esta ocasión intentará 
conquistar el Estadio GNP 
Seguros.

Desde hace varios 
meses que Benito Martínez 
confirmó que traería su 
nueva gira de conciertos a 
México, pero finalmente le 
puso fecha y lugar; Aquí te 
contamos todo lo que debes 
saber.

Sillas misteriosas 
aparecieron en el Estadio 
GNP Seguros

Este domingo 4 de 
mayo, la cuenta oficial 
del Estadio GNP Seguros 
compartió en sus redes 
sociales una fotografía del 
exterior del recinto en el 
que se pudo apreciar un par 
de sillas blancas.

Rápidamente, los 
fans de 'el conejo malo' 
entendieron de que se 
trataba de dicha indirecta, 
pues hace unos meses 
Bad Bunny confirmó que 
traería su gira a México y 
finalmente se revelaron 
todos los detalles.

¿Cuándo y dónde serán 
los conciertos de Bad 
Bunny en México?

El tour de Bad Bunny 
'No me quiero ir de aquí', 
con su nuevo disco 'Debí 
tirar más fotos' llegará a 
México con un concierto 
en el Estadio GNP Seguros, 
el próximo 10 y 11 de 
diciembre, así se confirma a 
través de redes sociales.

Tras confirmarse la 

AGENCIAS  
Monterrey 

Tras la polémica en  
torno al estado 
de salud de la 

hija de Lupita Tiktok, 
influencer regiomontana, 
fuentes allegadas al caso 
confirmaron que la Fiscalía 
General de Justicia abrió 
una carpeta de investigación, 
que de manera preliminar 
descartó maltrato en la 
menor.

De acuerdo a personas 
con conocimiento del tema, 
la pequeña Karely Yamileth 
sí presenta complicaciones 
importantes en su condición 
médica, las cuales serían 
derivadas de un problema 
congénito.

No obstante, la carpeta de 
investigación se encuentra 
activa, es decir, que esta 
hipótesis no es definitiva y 
podría cambiar si es que las 
evidencias indican otra cosa.

“Es afirmativo, el caso 
es motivo de investigación 
por la condición de la 
bebé. Aunque de manera 
preliminar no se detectó 
maltrato, al parecer es 
congénito”, explicó la fuente.

Desde la semana pasada, 
la creadora de contenido 
se vio involucrada en un 
escándalo por el estado de 
salud de su bebé, a quien 
acababa de recibir 10 días 
antes, pero ahora luchaba 
por su vida.

fecha del concierto de Bad 
Bunny en México, se dio a 
conocer que la preventa de 
boletos se realizará el próximo 
12 de mayo, mientras que la 
venta para el público general 
iniciará el 13.

¿Qué otras ciudades 
visitará Bad Bunny?

A su vez, Bad Bunny 
confirmó la lista completa de 
ciudades que visitará con su 
gira, 'Debí Tirar Más Fotos 
World Tour'.

¿Cuáles son las canciones 
del nuevo disco de Bad Bunny?

Si quieres ir preparándote 
para el concierto de Bad 
Bunny en México, aquí te 
grabamos cuáles son todas 
las canciones que incluyen su 

nuevo disco.
Nuevayol
Voy a llevarte a PR
Baile inolvidable
Perfumito Nuevo (con 

Rainaio)
Weltita (con Chuwi)
Veldá (ft. Dei V, Omar 

Cortes)
El Club
Ketu Tecré
Bokete
Kloufrens
Turista
Café con ron (ft. Pleneros 

de la Costa)
Pitorro de Coco
Lo que pasó en Hawaii
Eoo
DtMF
La Mudanza



 

 

Los cuerpos fueron encontrados flotando en el río San Juan

REDACCIÓN NORESTE   
Acayucan, Veracruz 

Un hombre fue asesinado 
a balazos la tarde del 
lunes 5 de mayo tras ser 

sorprendido por un comando 
armado que irrumpió en su 
domicilio ubicado en el barrio 
El Tamarindo. A pesar de 
intentar escapar arrojándose 
desde el tercer piso, los sicarios 
lograron abatirlo.

El ataque ocurrió sobre la 
calle Miguel Negrete, entre 
Melchor Ocampo y Miguel 
Alemán, a escasos metros de la 
Procuraduría Agraria. Según 
información preliminar, 
varios sujetos armados 
ingresaron con violencia al 
edificio donde se encontraba la 
víctima.

REDACCIÓN NORESTE   
Poza Rica, Veracruz

Un lamentable 
suceso ocurrió la 
mañana de este 

lunes en una gasolinera 
ubicada sobre el boulevard 
Lázaro Cárdenas, a la 
altura del puente Cazones 
1, donde un hombre de 
aproximadamente 40 años 
perdió la vida de manera 
repentina.

Según el reporte al 911, 
el masculino se habría 
desvanecido dentro de los 
baños del establecimiento, 
por lo que cuerpos de 
emergencia se movilizaron 

¡Muere en una gasolinera!

Ejecutan a hombre en departamento de 
Acayucan; se arrojó del tercer piso para huir

Ejecutan a tres 
personas en 

Hueyapan de 
Ocampo

¡NR!
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REDACCIÓN NORESTE  
Hueyapan, Veracruz     

Tres personas fueron 
asesinadas a balazos 
la tarde del lunes en 

el municipio de Hueyapan 
de Ocampo, y sus cuerpos 
fueron hallados flotando en 
el río San Juan.

Testigos locales 
informaron que alrededor 
de las cuatro de la tarde, 
se escucharon varias 
detonaciones de arma de 
fuego en la comunidad de 
Juan Díaz Covarrubias. 
Minutos después, autoridades 
confirmaron el hallazgo de 
tres cadáveres con impactos 
de bala flotando cerca de la 
ribera del río.

Se presume que las 
víctimas viajaban en una 

motocicleta y fueron 
perseguidas por sujetos 
armados a bordo de otro 
vehículo. Las autoridades 
ministeriales ya se 
encuentran en el lugar 
realizando las diligencias 
c o r r e s p o n d i e n t e s , 
mientras que la Policía 
mantiene un operativo en 
la región para localizar a 
los responsables de este 
triple homicidio.

Este crimen ocurrió 
apenas horas después 
de que un conductor 
fuera asesinado a tiros 
en la misma localidad, 
en un ataque llevado a 
cabo por dos sujetos en 
una motocicleta cerca 
de las instalaciones de 
la Comisión Federal de 
Electricidad.

de inmediato. Al lugar 
arribaron elementos de la 
Policía Municipal, Estatal y 
paramédicos de SRPI.

Pese a los esfuerzos por 
reanimarlo, los socorristas 
confirmaron que ya no 
contaba con signos vitales. 
Presuntamente, un infarto 
fulminante le habría 
arrebatado la vida.

El área fue acordonada 
por las autoridades mientras 
se esperaba la llegada de 
personal ministerial para 
realizar las diligencias 
correspondientes. Hasta 
el momento, no se ha dado 
a conocer la identidad del 
fallecido.

Durante el asalto, el 
hombre —cuya identidad no 
ha sido confirmada— trató 
de salvar su vida lanzándose  
desde una ventana hacia  
techos de lámina de casas 
vecinas. No obstante, fue 
alcanzado por las balas y 
falleció en el lugar.

Una joven identificada 
como Ana Patricia Antonio 
Cano, de 23 años y originaria 
de Sayula de Alemán, 
acompañaba a la víctima en ese 
momento. También se arrojó 
desde el mismo piso y sufrió 
fracturas en ambas piernas. 
Fue localizada con vida por 
cuerpos de emergencia y 
trasladada a un hospital bajo 
resguardo policial.

Elementos de la 
Fiscalía General del Estado 

realizaron las diligencias 
correspondientes y  
trasladaron el cuerpo al 
Servicio Médico Forense 
(SEMEFO), donde permanece 
en calidad de desconocido. 
Dentro del inmueble se 
hallaron posibles indicios 
relacionados con actividades 
ilícitas, incluyendo presuntas 
drogas.

De acuerdo con las 
primeras hipótesis, el crimen 
podría estar vinculado a 
conflictos entre bandas 
delictivas por el control del 
narcomenudeo en la zona. 
Autoridades de seguridad de 
los tres órdenes de gobierno 
desplegaron un operativo 
para ubicar a los agresores, 
aunque hasta el momento no 
se reportan detenidos.
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Editorial

REDACCIÓN NORESTE 
Uxpanapa, Veracruz                     

Un trágico accidente 
se registró la tarde 
del lunes 5 de mayo 

en la comunidad rural "Los 
Juanes", perteneciente al 
municipio de Uxpanapa, 
donde un joven perdió la 
vida al ser arrollado por una 
camioneta tipo Suburban 
que formaba parte del 
convoy del dirigente estatal 
de Morena en Veracruz, 
Esteban Ramírez Zepeta.

El incidente ocurrió 
mientras Ramírez Zepeta 
acompañaba a la candidata 
Elsa Cobos en el arranque 
de su campaña política. El 
convoy, compuesto por al 

REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruzz                     

Un Policía Ministerial 
perdió la vida al interior 
de un edificio de la 

Fiscalía General del Estado 
(FGE) de Veracruz, ubicado en 
la calle Xalapeños Ilustres, en 
pleno centro de la capital.

El incidente generó una 
intensa movilización de 
cuerpos de emergencia, luego 

Ejecutan a conductor de 
camioneta en Hueyapan; 

atacantes huyeron en motocicleta

Martes 06.05.2025

ALEJANDRO ÁVILA  
Hueyapan de Ocampo, Ver.

Un hombre fue 
asesinado a balazos 
la noche del lunes en 

la comunidad de Juan Díaz 
Covarrubias, cuando sujetos 
armados a bordo de una 
motocicleta le dispararon 
mientras conducía una 
camioneta sobre la carretera 
federal Costera del Golfo.

El ataque ocurrió cerca 
de la medianoche, a escasos 
metros de las instalaciones 
de la Comisión Federal de 
Electricidad. De acuerdo con 
los primeros reportes, los 
agresores se emparejaron al 
conductor de una camioneta 
Chevrolet blanca y 
abrieron fuego en su contra, 
provocando que la unidad 
continuara su marcha sin 
control hasta chocar contra 
un poste de concreto, cerca 
de una iglesia.

Vecinos de la zona 
alertaron a las autoridades 
tras escuchar las detonaciones 
y observar el vehículo 
siniestrado. Elementos de la 
Policía Municipal y Estatal 
acudieron al lugar, donde 

Joven muere atropellado por vehículo del 
convoy de dirigente de Morena en Uxpanapa

Muere Policía Ministerial en 
oficinas de la FGE en Xalapa

encontraron al conductor 
sin vida en el interior de la 
camioneta, con al menos dos 
impactos de bala.

La víctima no portaba 
identificación, por lo que 
fue trasladada al Servicio 
Médico Forense (SEMEFO) 

en calidad de desconocido. 
Personal de la Policía 
Ministerial y de Servicios 
Periciales realizó las 
diligencias correspondientes 
y recabó los indicios del 
crimen.

Hasta el momento 

no se ha logrado ubicar a 
los responsables, quienes 
escaparon tras el ataque. 
Las autoridades mantienen 
abierta una investigación 
para esclarecer este 
homicidio que se suma a una 
jornada violenta en la región.

menos cuatro vehículos de 
alta gama y resguardado 
por elementos de la Policía 
Estatal, transitaba por la 
zona cuando uno de los 
conductores atropelló al 
joven.

De acuerdo con versiones 
de testigos presenciales, tras 
el impacto, los ocupantes 
del vehículo involucrado 
habrían retirado las placas 
de la unidad, abandonando 
tanto el automóvil como 
el cuerpo de la víctima en 
el lugar, y se retiraron sin 
brindar ayuda inmediata. Sin 
embargo, fuentes oficiales 
contradicen esta versión, 
asegurando que el conductor 
permaneció en el sitio y está 
actualmente bajo custodia 

de las autoridades mientras 
se realiza el deslinde de 
responsabilidades.

En respuesta a los hechos, 
Gabriel Onésimo Zúñiga 
Obando, representante de 
Morena ante el INE y el 
OPLE en Veracruz, emitió 
un comunicado donde 
lamentó profundamente la 
pérdida de vida y aseguró 
que el área jurídica del 
partido ha estado en 
contacto con los familiares 
de la víctima, ofreciendo 
acompañamiento y apoyo.

Las investigaciones están 
en curso y será la Fiscalía 
correspondiente la que 
determine las acciones 
legales a seguir en este 
lamentable caso.

de que se reportara que una 
persona se había desplomado 
dentro del inmueble. Al 
menos cuatro ambulancias 
acudieron al sitio; sin embargo, 
los esfuerzos por reanimarlo 
fueron en vano. De manera 
preliminar, se indicó que la 
causa del deceso habría sido un 
infarto fulminante.

Policías municipales 
y estatales procedieron a 
acordonar la zona, bloqueando 

la circulación desde la calle 
Nogueira hasta Landero 
y Coss. Como medida 
preventiva, el tráfico vehicular 
fue desviado hacia la calle 
Rojano, provocando ligeras 
afectaciones a la vialidad.

Más tarde, peritos forenses 
y personal ministerial de la 
misma FGE arribaron al lugar 
en dos unidades oficiales para 
realizar el levantamiento 
del cuerpo y dar inicio a las 

diligencias correspondientes. 
A través de sus redes 

sociales, la fiscal general del 
estado, Verónica Hernández 
Giadans lamentó la muerte de 
este elemento que respondía al 
nombre de Javier López Salas.

De acuerdo con los 
primeros reportes, el elemento 
se desvaneció, por lo que 
sus compañeros solicitaron 
rápidamente el apoyo de 
cuerpos de emergencia.
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REDACCIÓN NORESTE   
Poza Rica, Veracruz  

Un aparatoso accidente 
automovilístico se 
registró la mañana de 

este lunes sobre la carretera 
Poza Rica–Tihuatlán, a la 
altura del kilómetro 10, 
donde se vieron involucrados 
dos vehículos: una camioneta 
tipo Ford Ranger y un camión 
de valores perteneciente a 
una empresa de seguridad 
privada.

De acuerdo con los 
primeros reportes, el 
conductor de la camioneta 
se impactó por la parte 
trasera del camión de valores, 
lo que ocasionó severos 
daños materiales en ambas 
unidades. La camioneta 
resultó con el frente 
completamente destrozado 
debido a la fuerza del choque; 
incluso las bolsas de aire se 
activaron por la magnitud del 
impacto.

Afortunadamente, no 
se reportaron personas 
lesionadas. Al lugar acudió 
el ajustador de seguros 
correspondiente, quien 
garantizó la cobertura 
de los daños materiales 
ocasionados.

Se esperaba también la 
llegada de las autoridades de 
vialidad para llevar a cabo 
el peritaje y determinar 

REDACCIÓN NORESTE   
Poza Rica, Veracruz   

La tarde de este lunes, 
un vehículo fue 
consumido por el 

fuego en la calle Guadalupe 
Victoria de la colonia 27 de 
Septiembre, generando una 
intensa movilización de 
cuerpos de emergencia y de 
seguridad.

Fue mediante una 
llamada al número de 
emergencias 911 que se 
reportó el siniestro, lo 
que provocó la inmediata 
respuesta de elementos 
de la Policía Municipal y 
Estatal, así como personal de 
Protección Civil.

Al arribar al sitio, los 
elementos encontraron que 
vecinos del lugar ya habían 
comenzado a combatir las 

REDACCIÓN NORESTE   
Coatzintla, Veracruz   

La tarde de este lunes, una 
persona fue encontrada 
sin vida al interior de 

Se impacta contra camión de valores en el kilómetro 10 

En la carretera Poza Rica–Tihuatlán

Martes 06.05.2025

Se impacta contra camión 
de valores en el kilómetro 10 

Fallece hombre en el interior 
de su domicilio en Coatzintla

Camioneta se incendia en la 
colonia 27 de Septiembre

la responsabilidad del 
siniestro. El accidente generó 

afectaciones al flujo vehicular, 
ya que esta carretera es 

altamente transitada por 
ciudadanos de la región.

su domicilio, ubicado en el 
municipio de Coatzintla.

De acuerdo con 
los primeros reportes, 
fueron familiares quienes 
realizaron el hallazgo y de 

inmediato dieron aviso a 
los servicios de emergencia 
a través del número 911. Al 
llegar al lugar, elementos 
de la Policía Municipal 
tomaron conocimiento de 
la situación y acordonaron la 
zona.

P o s t e r i o r m e n t e , 
autoridades ministeriales 
arribaron al sitio para 
iniciar las diligencias 
correspondientes. Una 
carroza fúnebre trasladó el 
cuerpo a las instalaciones 
del Servicio Médico Forense 
(SEMEFO), donde se le 
practicará la necropsia de ley.

Preliminarmente, se 
presume que el hombre 
pudo haber perdido la vida 
tras sufrir una caída; sin 
embargo, será la Fiscalía 
quien determine la causa 
oficial del deceso.

llamas con cubetas de agua. 
Con el apoyo de policías y el 
uso de extintores, lograron 
controlar el fuego, mientras 
Protección Civil se encargó 
de enfriar la zona para evitar 
una reignición.

De acuerdo con los 
primeros reportes, el 
incendio se habría originado 

por un aparente cortocircuito 
en el motor de una camioneta 
Lincoln Mark LT, la cual 
fue consumida casi en su 
totalidad, resultando en 
pérdida total.

Afortunadamente, no 
se reportaron personas 
lesionadas durante el 
incidente.
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REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz  

Un aparatoso accidente 
ocurrió la tarde del 
lunes en el cruce 

ferroviario entre las colonias 
El Mirador y El Encinar, 
donde una camioneta fue 
arrollada por el tren tras 
intentar ganarle el paso. El 
vehículo fue proyectado 
hasta el patio de una vivienda, 
dejando cuantiosos daños 
materiales, pero sin víctimas 
que lamentar.

Los hechos se registraron 
sobre la Avenida Zapata, 
a la altura de la Calle 
Bugambilias. De acuerdo con 
el parte oficial, una camioneta 
Toyota Hilux blanca, modelo 
2024 y con placas XN7623B 
del estado de Veracruz, 
intentó cruzar las vías justo 
cuando se aproximaba el 
convoy ferroviario.

La fuerza del impacto 
lanzó la unidad fuera del 
camino, atravesando el 
cercado de una propiedad y 
finalizando su trayectoria 
en el patio. En su recorrido, 
la camioneta colisionó con 
un automóvil Volkswagen 
Pointer tipo vagoneta que 
se encontraba estacionado 

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz    

Un juez de control del 
distrito judicial de 
Xalapa resolvió este 

5 de mayo de 2025 vincular 
a proceso a Genoveva 
"N" por su probable 
responsabilidad en el 
delito de homicidio doloso 

REDACCIÓN NORESTE  
Coatzacoalcos, Veracruz    

Este 5 de mayo de 
2025, un juez de 
control del distrito 

judicial de Coatzacoalcos 
formuló imputación  
contra Manuel “N” y 
Daniel “N”, señalados  
como presuntos responsables 
del delito de homicidio 
doloso en perjuicio de 
un conductor de taxi 

Imputan a 
dos hombres 

por homicidio 
de taxista en 

Coatzacoalcos

Vinculan a 
proceso a mujer 
por homicidio 

doloso en 
Xalapa

Camioneta es embestida  
por tren en Nogales; termina 

en patio de una casa

dentro del predio.
Al lugar acudieron 

elementos de la Policía 
Municipal y Estatal, así 
como bomberos y personal 
de Protección Civil, quienes 
confirmaron que no hubo 

personas lesionadas ni 
fallecidas.

La zona fue asegurada 
mientras una grúa realizaba 
el retiro de la camioneta, 
que fue trasladada a un 
corralón para iniciar el 

proceso de deslinde de 
responsabilidades. Las 
autoridades exhortaron a los 
automovilistas a extremar 
precauciones en cruces 
ferroviarios y respetar la 
señalización.

identificado con las iniciales 
J.M.T.E.

Según las investigaciones, 
el crimen ocurrió luego de 
que los imputados abordaran 
un taxi como pasajeros. Al 
arribar a su destino, habrían 
atacado al conductor con un 
arma blanca, provocándole 
la muerte en el lugar de los 
hechos.

Ante la gravedad del 
delito, el juez ordenó prisión 
preventiva oficiosa como 

medida cautelar para ambos 
sujetos, en el marco del 
proceso penal 108/2025.

Las autoridades 
ministeriales continúan 
con las indagatorias para 
esclarecer completamente 
el móvil del homicidio y 
confirmar la participación 
de los imputados. Mientras 
tanto, Manuel “N” y Daniel 
“N” permanecerán recluidos 
a la espera de la próxima 
audiencia judicial.

calificado.
Los hechos ocurrieron el 

pasado 9 de febrero de 2025, 
cuando la imputada habría 
participado en la privación 
de la vida de una persona 
identificada como D.B. El juez 
dictó la medida cautelar de 
prisión preventiva oficiosa 
contra Genoveva "N" mientras 
avanza el proceso penal, bajo el 

expediente 186/2025.
La detenida fue puesta 

a disposición de las 
autoridades correspondientes, 
quienes continúan con las 
investigaciones para esclarecer 
los pormenores del crimen.

El caso sigue en curso y la 
Fiscalía General del Estado de 
Veracruz mantiene abiertas las 
líneas de investigación.


